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Совместное коммюнике

£

о переговорах представителей правительства СССР 
с принцем Нородомом Сиануком

По приглашению Советского правительства Его Королевское Высочество принц 
Нородом Сианук прибыл с официальным визитом в Советский Союз в качестве Вы
сокого Представителя Его Величества Короля Камбоджи и камбоджийского народа.

Во время пребывания в Советском Союзе принц и главные члены камбоджий
ской делегации —  Премьер-Министр Ким Тит, члены Верховного Королевского Сове
та Ланг Нгет и' Сан Сари имели беседы с Председателем Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошиловым и Членом Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущевым. Состоялись также переговоры с Председателем Совета Министров 
СССР Н. А. Булганиным и Министром Иностранных Дел СССР Д. Т. Шепиловым в 
присутствии члена Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичева и Заведующего Отделом 
стран Юго-Восточной Азии МИД СССР Б. М. Волкова.

Во время этих переговоров и бесед, проходивших в атмосфере дружественного 
взаимопонимания, участвовавшие в них представители обеих Сторон провели откро
венный и полезный обмен мнениями по вопросам, касающимся отношений между 
СССР и Камбоджей, а также по некоторым общим международным вопросам, инте
ресующим обе страны.

Стороны согласились заявить, что политические отношения между двумя 
странами основываются и будут основываться на пяти принципах, признанных на 
Бандунгской конференции, а именно:

—  уважение территориальной целостности и суверенитета каждого государства;
—  ненападение;
—  невмешательство во внутренние дела;
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—  равенство и взаимная выгода;
—  мирное сосуществование.
Представители Советского Союза и представители Камбоджи убеждены, что 

всеобщее признание этих принципов, которые уже способствовали ослаблению меж
дународной напряженности, укрепит мир во всем мире. Воодушевленные обоюдным 
желанием продолжать работу по дальнейшему укреплению дружбы и мира, Прави
тельство Советского Союза и Правительство Камбоджи решили обменяться диплома
тическими представителями в ранге послов.

Обе делегации рассмотрели средства укрепления сотрудничества между Совет
ским Союзом и Камбоджей в экономическом и культурном отношениях. Они обсуди
ли формы такого сотрудничества между двумя странами и согласились об общих 
принципах, основанных на бескорыстной дружбе и взаимной помощи. Советские и 
камбоджийские эксперты встретятся в ближайшем будущем в Камбодже, чтобы раз
работать практические пути, в соответствии с которыми должны будут укреплять
ся экономические и культурные связи между двумя странами. В частности, экспер
ты рассмотрят вопрос о содействии Королевству Камбоджи в строительстве промыш
ленных и других предприятий и в подготовке технических кадров.

Советское правительство выразило готовность оказать Камбодже техническую 
и •экономическую помощь без каких-либо корыстных условий, при полном уваже
нии суверенитета, независимости и национального достоинства Камбоджи, с тем, 
чтобы позволить ей развивать свою экономику, продолжать отстаивать политику 
нейтралитета и поддерживать дружественное сотрудничество с другими нациями в 
интересах процветания и благополучия Камбоджи, в интересах укрепления мира.

Представители Камбоджи выражают свое восхищение мирной и дружественной 
политикой, которую Советский Союз проводит по отношению ко всем нациям, а- 
также той поддержкой, которую он продолжает оказывать малоразвитым в экономи
ческом отношении странам.

Со своей стороны советские представители высоко оценивают и воздают долж
ное упорству и храбрости, с которыми Королевство Камбоджи достигло и защищает 
свою независимость и проводит свою политику нейтралитета, что способствует 
укреплению дела мира.

Во время бесед было отмечено выполнение Камбоджей условий Женевских со
глашений, важная роль этих соглашений в деле укрепления'мира в странах Индо- 

• Китая и создания предпосылок для мирного урегулирования нерешенных спорных 
вопросов в этом районе мира, а также ценность и важность неуклонного выполне
ния условий этих соглашений.

Советское правительство от имени народов СССР предложило в виде дара Пра
вительству и народу Королевства Камбоджи силами и средствами СССР построить 
и оборудовать госпиталь в Пном-Пене. Делегация Королевства Камбоджи с благо
дарностью приняла этот дар Советского правительства.

Его Королевское Высочество принц Нородом Сианук передал от имени Короля и 
народа Камбоджи приглашение Председателю Совета Министров СССР Н. А. Булга
нину, Члену Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущеву и Министру 
Иностранных Дел СССР Д. Т. Шепилову посетить Королевство Камбоджу в качестве 
гостей Государства. Это приглашение было с благодарностью принято. Время поезд
ки  будет дополнительно согласовано между Сторонами.

Обе стороны выразили свое удовлетворение результатами переговоров и уста
новленным личным контактом между государственными деятелями Советского Сою
за и Королевства Камбоджи; они пришли к  единодушному мнению, что эти пере
говоры послужат интересам народов обеих стран и делу укрепления мира во всем 
мире.

Составлено в Москве 7 июля 1956 года.

От Правительства СССР 
Председатель Совета Министров 

СССР
Н. А. БУЛГАНИН.

От Короля и Правительства 
Намбоджи Представитель 
Его Величества Короля 

Камбоджи и народа Камбоджи 
Нородом СИАНУК.

Подписание совместного коммюнике 
о переговорах представителей правительства СССР 

с принцем Нородомом Сиануком
7 июля в Москве в Большом Кремлевском Дворце состоялось подписание сов

местного коммюнике о переговорах представителей правительства СССР с принцем 
Нородомом Сиануком.

Со стороны Камбоджи коммюнике подписал принц Нородом Сианук, с Советской 
стороны —  Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин.

При подписании присутствовали принц Сисоват Монипонг, Премьер-Министр 
Камбоджи Ким Тит, председатель Национального собрания Камбоджи Ум Шеанг Сув, 
члены Королевского Верховного Совета Ланг Нгет и Сан Сари, начальник генераль
ного штаба королевской авиации полковник Нго У, генеральный секретарь Верхов
ного комиссара Камбоджи во Франции Пок Тиен, представители национальной 
прессы и другие прибывшие из Камбоджи гости.

С советской стороны присутствовали товарищи К. Е. Ворошилов, Г. М. Мален
ков, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, Н. С. Хрущев, Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, 
Е. А. Фурцева, Н. И. Беляев, Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, первый заместитель Министра Иностранных Дел СССР В. В. Кузнецов, 
член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев, Заведующий Отделом стран Юго-Восточ
ной Азии МИД СССР Б. М. Волков, заведующий Протокольным отделом МИД СССР 
Ф. Ф. Молочков, советские и иностранные журналисты. (ТАСС).

П Р И Е М  В  Ц К  К П С С

р ук о во д я щ и х  деят елей
К ом м уни ст и ческой  парт ии Бельгии
7 июля в ЦК КПСС состоялась беседа с прибывшими в СССР руководящими 

деятелями Коммунистической партии Бельгии.
В беседе приняли участие Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, секре

тарь ЦК КПСС П. Н. Поспелов, член ЦК КПСС Б. Н. Пономарев, национальный 
секретарь Компартии Бельгии т. Эрнст Бюрнель и члены ЦК Компартии тт. Тео 
Дежас, Берт Ван Хоорик и Реми Жнлис.

Беседа, в ходе которой были обсуждены вопросы, интересующие обе партии, 
прошла в сердечной обстановке, в духе полного взаимного понимания и братского 
доверия. (ТАСС).

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ
Председателя Кабинета Министров КНДР

Ким Ир Сена и членов правительственной 
делегации Корейской Народно-Демократической

Республики
7 июля Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял прибыв

ших в Москву Председателя Кабинета Министров КНДР Маршала Ким Ир Сена и 
членов правительственной делегации Корейской Народно-Демократической Респуб
лики: Пак Ден Ай —  заместителя Председателя ЦК Трудовой партии Кореи, Нам 
Ира —  министра иностранных дел КНДР, Ли Чжон Ока —  председателя Государст
венной плановой комиссии, Ким Бен Чже —  заместителя председателя ЦК партии 
«Ченудан», генерал-полковника Цой Хена —  заместителя Министра национальной 
обороны, Чо Гым Сона —  ректора Политехнического института имени Ким Чака, 
Героя труда Хан Ги Чана, Героя труда Чжен Сен Бока, Чрезвычайного и Полномоч
ного Посла КНДР в СССР Ли Сан Чо.

Па приеме присутствовали Министр- иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов и 
Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в КНДР В. И. Иванов.

(ТАСС).

Б р о ш ю р а  с т ек ст о м  зап и сей , 
п р о д и к т о в а н н ы х  В . И . Л ен и н ы м  

в д ек а б р е  1 9 2 2  го д а —я н в а р е  1 923  года
Государственное издательство политиче

ской литературы выпустило брошюру, в 
которой опубликованы продиктованные 
В. И. Лениным в декабре 1922 года —  
январе 1923 года записи, в том числе 
«Письмо к  съезду», известное под назва
нием «Завещания», письмо «О придании 
законодательных функций Госплану» и 
письмо «К вопросу о национальностях 
пли об «автономизации».

В предпосланном в документам преди
словии Института марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС указывается:

«Публикуемые ленинские документы по 
решению ЦК КПСС были доведены до све
дения делегатов XX еъезда КПСС, а затем 
разосланы партийным организациям.

В соответствии с указанием ЦК КПСС 
письма В. И. Ленина были опубликованы 
в 1956 году в журнале «Коммунист» № 9 
и издаются отдельной брошюрой».

Тираж брошюры —  1 миллион экземп
ляров.

(ТАСС).

В  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

Совет Министров СССР принял реше
ние передать безвозмездно Правительству 
Польской Народной Республики принадле
жавшие польским музеям произведения 
изобразительного и прикладного искус
ства, обнаруженные в результате разбора 
и изучения трофейных фондов.

Эти ценности, в числе которых имеют
ся выдающиеся произведения польского 
национального искусства, захваченные и 
вывезенные гитлеровцами из Польши в 
1939— 1944 годах, были спасены Совет
ской Армией во время боев на территории 
Германии.

В СССР находится около 800 картин, 
свыше 10.500 гравюр и рисунков, более 
1.100 предметов прикладного искусства.

В числе произведений, передаваемых 
Польской Народной Республике, находятся 
картины видных польских мастеров —  
А. Герымского, Г. Родаковского, Ф. Смуг- 
левича, 10. Хелмоньского, Л. Вычулков- 
ского, В. Герсона, С. Ленца, Ю. Брандта. 
Великий польский художник Ян Матейко 
представлен своими известными работами: 
«Станьчик», «Сигизмунд Август и Бар
бара», «Смерть Сигизмунда», «Портрет 
Генриха Краевского». К интересным рабо
там относится знаменитый портрет Адама 
Мицкевича художника В. Ваньковича. В 
коллекцию картин входят также произве
дения западноевропейских художников —  
«Страшный суд» Мемлпнга, «Оплакивание 
Христа» неизвестного нидерландского

художника XVI века, произведения гол
ландских художников XVII века —  Ван- 
Гойена, Рейс Даля, Берхема, работы 
французских художников —  Ларжильера 
«Портрет дамы с собачкой и обезьянкой» 
и Давида «Портрет Потоцкого». Большую 
ценность имеют собрания рисунков и 
эстампов польских художников и граве
ров —  Я. Норблина, А. Котсиса, редкие 
гравюры Я. Зярнко, Е. Фалька, Д. Ходо- 
вецкого, Я. Пиварского, из графики за
падноевропейских мастеров гравюры Дю
рера, офорты Рембрандта и Ёалло, рисун
ки Тьеполо и Менцеля. Среди предметов 
прикладного искусства выделяется чрез
вычайно редкое собрание античных ваз.

Во время состоявшегося обмена мне
ниями между Правительствами Советского 
Союза и Польской Народной Республики 
по инициативе Правительства Польской 
Народной Республики достигнута догово
ренность об организации в июле месяце 
этого года в Государственном Эрмитаже 
выставки произведений живописи и гра
фики для ознакомления с ними советской 
общественности.

Совет Министров СССР считает, что 
акт безвозмездной передачи Правительст
ву Польской Народной Республики 
художественных ценностей явится новым 
важным вкладом в дело дальнейшего 
укрепления братского сотрудничества и 
нерушимой дружбы между советским и 
польским народами.

Н а ч а л о с ь  л е р  с т е р  ы т ж е  
А н г а р ы

ИРКУТСК, 9 июля. (ТАСС). Вчера с 
утра на площадке у подножия островков 
плотины Иркутской ГЭС в строгом поряд
ке выстроились более полусотни автоса- 
мосвалов, автокраны, бульдозеры. Непода
леку в забоях стояли мощные экскавато
ры. У въезда на наплавной мост, наведен
ный между плотиной и правым берегом,—  
большой транспарант с призывом: «Пере
крыть Ангару в срок!».

Долго и упорно готовились строители к  
этому решающему этапу покорения Анга
ры. В течение четырех лет они вели ра
боты по отсыпке земляной плотины, пол
ностью закончили сооружение подводной 
части здания ГЭС, возвели временную пе
ремычку между правым берегом и остро
вом Смажиха, что позволило ослабить на
пор воды на плотину.

Еще зимой началась заготовка материа
лов, необходимых для перекрытия. И вот 
вчера камень, бетонные кубы,, отходы за
вода железобетонных изделий собраны на 
берегах. Строители заготовили свыше 
3,5 тысячи бетонных кубов весом от 4 до 
8 тонн, около 50 тысяч кубометров кам
ня, сотни тысяч кубометров гравия. Наго
тове и люди и техника. Но начинать пе
рекрытие еще рано. Только накануне бы
ли разобраны низовая и верховая пере
мычки, ограждающие котлован от вод Ан
гары.

На первых порах через здание ГЭС про
ходила в среднем одна треть водного по
тока, а остальные две трети продолжали

течь по старому руслу. Надо было урав
нять расход еоды в обоих рукавах. С этой 
целью экскаваторы продолжали углублять 
и расширять прораны на месте недавних 
перемычек.

К концу дня расход воды через гидро
станцию стал возрастать. Создались бла
гоприятные условия для начала решаю
щего штурма Ангары.

В 7 часов вечера по местному времени 
начальник строительства А. Е. Бочкин 
дает команду начать отсыпку камня. К 
наплавному мосту с правого и с левого 
берега один за другим устремляются пя
титонные автосамосвалы «МАЗ-205».

В бурные воды Ангары с грохотом сып
лются тяжелые камни. Они опускаются 
на дно в нескольких метрах от линии мо
ста. Сквозь воду видны контуры отсы
паемого банкета.

С каждой минутой темп отсыпки все 
нарастает. За первый час было отсыпано 
1.000 кубометров камня, за второй —  
1.200. Вскоре на реке начинают вскипать 
и пениться буруны.

...Начинает темнеть. Загораются уста
новленные на мосту прожекторы, вспыхи
вают фары автосамосвалов, сигнальные 
огоньки на стрелах экскаваторов и вра
нов. Гул моторов, скрежет ковшей, за
гружающих камень, далеко разносится в 
тихом вечернем воздухе.

Решающий штурм Ангары продолжает
ся.

Памятная медалЬ ВСХВ
Всесоюзная сельскохозяйственная вы

ставка выпустила памятную медаль ВСХВ. 
На одной стороне ее —  эмблема выставки 
—  тракторист и колхозница, поднявшие 
над головой сноп пшеницы —  симеол изо

билия, на другой стороне —  изображение 
Главного павильона.

Медаль предназначена для вручения на 
память о посещении выставки ее гостям.

(ТАСС).

С П А  JP  Т  А  Ж С И А М  А

ПРАЗДНИК НА СТАДИОНЕ 
„ДИНАМО"

8 июля в Москве большим спортивным праздником открылась Спартакиада 
народов РСФСР. Более 8 тысяч лучших спортсменов Российской Федерации высту
пают в финальных соревнованиях Спартакиады.

Праздник начался парадом физкультурников. Загорелые гоноши и девушки —  
посланцы 85 городов, областей, краев и автономных республик —  выстроились на 
стадионе. Физкультурники РСФСР за последнее время добились больших успехов. С 
января прошлого года они свыше двух тысяч раз обновляли рекорды своих обла
стей, краев и автономных республик. Установлено более 200 рекордов РСФСР, 59 
из которых превышают всесоюзные и 37 мировые. И вот теперь победители мас
совых отборочных состязаний, в которых участвовало более 12 миллионов человек, 
собрались на стадионе «Динамо».

Со словами приветствия к  спортсменам обращается Председатель Совета Мини
стров РСФСР тов. М. А. Яснов.

—  Физическая культура и спорт в нашей стране, —  говорит тов. Яснов, —  
стали подлинно общенародным делом, прочно вошли в быт и являются могучим 
фактором физического развития и укрепления здоровья советских людей. Системати
ческие занятия физической культурой и спортом способствуют трудовым успехам 
советского народа в осуществлении задач коммунистического строительства.

Тов. Яснов выражает уверенность в том, что участники финала Спартакиады 
народов РСФСР в предстоящих соревнованиях добьются высоких, спортивных резуль
татов и будут достойно отстаивать свою спортивную честь на Спартакиаде народов 
Советского Союза.

Затем выступил председатель Комитета по физической культуре и спорту при 
Совете Министров СССР тов. Н. Н. Романов.

Начинается торжественный подъем флага Спартакиады. Знамя несут к  флаг
штоку восемь лучших спортсменов республики. Под звуки Государственного гимна 
СССР над стадионом взвивается Государственный флаг Российской Федерации. С 
трибун взмывает в воздух тыеяча белых голубей.

Около 30 минут продолжался марш-парад. И вот на зеленое поле выбегают 
акробаты и гимнасты. В их руках —  цветы и шары. В центре поля спортсмены 
отпускают разноцветные шары, и они взмывают в небо. Юноши и девушки подбе
гают к  трибунам, и в руки зрителей летят букеты цветов.

Изящно и грациозно выполняют сложные упражнения сильнейшие гимнасты 
и акробаты. Зрители аплодируют чемпионам СССР акробатам из Краснодара Григо
рию Казаджиеву и Александру Корневу. Всеобщее восхищение вызывает мастерство 
Зинаиды Евтиховой и Николая Фатеева —  неоднократных чемпионов страны в 
парной акробатике.

Настоящее искусство демонстрирует юная чемпионка СССР по художественной 
гимнастике свердловчанка Лилия Назмутдинова.

Спортсмены образуют в центре футбольного поля красивые пирамиды. А в это 
время по гаревой дорожке мчатся мотоциклы. На них —  акробаты. Они выполняют 
сложные упражнения во время движения машин.

Состязания по легкой атлетике открывают бегуны. На гаревой дорожке завя
зывается напряженная спортивная борьба. Победительницей в беге на 800 метров 
выходит студентка Уфимского электромеханического техникума Анна Спмахива. Ее 
время: 2 минуты 11,7 секунды. Алая лента чемпиона РСФСР венчает победитель

ницу.
Сто метров среди женщин быстрее всех пробегает свердловчанка Галина Рез

никова. В полуфинале и финале она повторяет рекорд РСФСР —  11,8 секунды. 
Среди мужчин победил сталинградец Лев Васильев. Его результат —  10,8 секунды. 
Второе место занял колхозник сельхозартели имени Кирова, Тихорецкого района, 
Краснодарского края, 19-летний Василий Осипов.

Сильнейшим в беге на пять тысяч метров также оказался спортсмен из, Ста
линграда —  Василий Власенко. Он финишировал через 14 минут 4,6 секунды. Это 
второй результат в СССР за нынешний летний сезон.

Финальные соревнования Спартакиады народов РСФСР выливаются в подлин
ный смотр достижений физкультурников Российской Федерации, в демонстрацию 
нерушимой дружбы ее народов.

Спортивный праздник на стадионе «Динамо» продолжался несколько часов. Де
сятки тысяч москвичей были свидетелями яркого зрелища.

На празднике присутствовали товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Г. М. Маленков, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, Н. С. Хрущев, I .  И. Брежнев, 
Д. Т. Шепилов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов. В ложе находились также члены Пра
вительственной делегации Корейской Народно-Демократической Республики во 
главе с Председателем Кабинета Министров КНДР Маршалом Ким Ир Сеном, Его 
Королевское Высочество принц Камбоджи Нородом Сианук и сопровождающие его 
лица.

*,*
В программе Спартакиады народов РСФСР —  соревнования по 22 видам спор

та. Они будут проходить в Москве до 15 июля. Состязания легкоатлетов, футболи
стов и баскетболистов состоятся на стадионе «Динамо». Во Дворце  ̂ физкультуры 
общества «Крылья. Советов» встретятся боксеры, во Дворце тяжелой атлетики об
щества «Строитель» —  борцы, в спортивном зале «Динамо» —  штангисты. Гимна
сты выступят на стадионе «Юных пионеров», гребцы —  на Химкинском водохра
нилище. у - - (ТАСС),

Дизель-электроход „Обь* вернулся на Родину
ЛЕНИНГРАД, 8 июля. (ТАСС). Свыше 

60 тысяч километров осталось за кормой 
этого корабля, совершившего славный по
ход в воды Антарктики.

Тысячи ленинградцев с букетами цве
тов собрались сегодня на причалах мор
ского торгового порта, чтобы выразить 
свое восхищение самоотверженным трудом 
моряков и ученых дизель-электрохода 
«Обь», положившим начало глубокому ис
следованию Антарктики.

Заместитель председателя Ленгориспол- 
кома Е. Г. Стржалковский открывает ми
тинг. Участников экспедиции и моряков

«Оби» горячо приветствуют заместитель 
министра морского флота, начальник Глав- 
севморпути В. Ф. Бурханов, начальник 
Мурманского арктического пароходства 
И. Д. Данилкин и другие.

Начальник научной части экспедиции 
профессор В. Г. Корт и капитан дизель- 
электрохода И. А. Ман горячо поблагода
рили собравшихся за сердечную встречу.

—  Мы с гордостью пронесли флаг на
шей Отчизны над суровыми просторами 
Антарктики, —  заявил Ман. —  Важное 
задание партии и правительства выпол
нено с честью.

ЛЕНИНГРАД. Рабочие Киров
ского завода наладчик В. Я. Кара
сев и фрезеровщик Е. Ф. Савич не
утомимые рационализаторы. Недав
но они создали универсальную фре
зу, способную с большой скоростью 
обрабатывать всевозможные метал
лы — от алюминия до высоколе. 
тированных сталей. Новая фреза 
имеет три зуба с крутой спиралью 
и большим радиусом канавки, глу
бина которой также увеличена. 
Предварительные испытания фре
зы диаметром в 30 миллиметров, 
изготовленной из стали Р9, пока
зали хорошие результаты. Е. Са
вич, действуя фрезой новой кон
струкции, изготовил 43 детали за 
2 часа. Ранее он обрабатывал за 
смену 15—20 деталей.

Бюро Ленинградского городско. 
го комитета КПСС одобрило нова
торский почин В. Я. Карасева и 
Е. Ф. Савича. Работникам поли
технического института имени 
М. И. Калинина поручено органи
зовать исследовательские работы, 
связанные с созданием конструк. 
ции концевой фрезы.

На снимке: В. Я. Карасев (спра
ва) и Е. Ф. Савич за обработкой 
стальной детали новой фрезой.

(Фотохроника ТАСС).
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Улучшать партийное руководство 
комсомольскими организациями

тйг ☆  ☆

НА ЗАГОТОВКЕ 
КОРМОВ Н Е  М Е Д Л И Т Ь  Н И  Д Н Я !

каждым днем, каждым часом
тонн силоса из дикорастущих трав. Одно-У комсомольцев 

одной МТС
Выполняя решения XX съезда КПСС, 

партийная организация Коломинской МТС 
в последнее время значительно улучшила 
руководство комсомольской организацией 
станции.

Партийная организация на своих собра
ниях не раз обсуждала такие вопросы, 
как работа комитета ВЛКСМ по воспита
нию молодежи, о политической учебе ком
сомольцев, «Молодежь в общественной 
работе». Это позволяет своевременно 
устранять недостатки в работе , комсо
мольской организации, направлять работу 
комитета ВЛКСМ.

Члены парторганизации присутствуют 
на комсомольских собраниях, помогают 
комитету ВЛКСМ организовать массовую 
работу, досуг молодежи.

Секретарь парторганизации тов. Чере
панов помогает членам комитета соста
вить план работы, выбрать наиболее важ
ную тему для собрания, дает много цен
ных советов комсомольцам. Не случайно, 
что комсомольцы МТС видят в партий
ной организации своего руководителя, об
ращаются к коммунистам за советом и по
мощью. Вот один из примеров!. Многие мо
лодые механизаторы изъявили желание 
овладеть вторыми профессиями. Члены ко
митета комсомола обратились в партийную 
организацию с просьбой помочь в органи
зации курсов шоферов. Инициатива комсо
мольцев была поддержана. Сейчас 12 ме
ханизаторов уже проходят практику вож
дения автомашины.

Оперативное руководство и постоянная 
помощь парторганизации положительно 
сказываются на работе комсомольской ор
ганизации. Не реже одного раза в месяц 
в МТС проводятся комсомольские собра
ния, улучшилась политическая агитация 
среди молодежи. Регулярно проводят бе
седы агитаторы-комсомольцы тт. Новосе
лов, Гребенюк, Павлюк, Полоеон и дру
гие. Тракторист тов. Полосой не только 
проводит интересные беседы, но и лич
ным примером увлекает механизаторов 
на высокопроизводительный труд. Молодой 
агитатор за хорошие производственные 
показатели награжден Почетной грамотой 
ЦК ВЛКСМ.

Многие члены комсомольской организа
ции добиваются высоких производствен
ных показателей. Хорошо трудятся токарь 
Аркадий Табольжин, выполняющий нор
мы на 140— 160 процентов, ремонтники 
Вячеслав Рочалис, Ямарик Ваттер, Алехс- 
сандр Шваб и многие другие.

По предложению комитета ВЛКСМ на 
период полевых работ организовано три 
комцомольско-молодежных бригады. Брига
ды, руководимые тт. Шахвороетовым, Яч- 
меневым\Тюнкером, добились на весеннем 
севе высоких производственных показате
лей. Хорошо они трудятся и сейчас,

А. ЛЕБЕДЕВА.

Больше интересных 
лекций для молодежи

При Каргасоксвом райкоме ВЛКСМ 
создана группа докладчиков из 23 чело
век, 'которой руководит тов. Фридрих. 
Дело, конечно, хорошее. Но беда в том, 
что выступает перед молодежью е инте
ресными лекциями и докладами всего не
сколько челввек. Остальные докладчики 
только числятся на бумаге.

В феврале нынешнего года техноруку 
Нюрольского лесопункта Каргасокского 
леспромхоза тов. Пронину поручалось

подготовить лекцию о пятом всемирном
фестивале молодежи. Прочитана ли эта 
лекция, каковы о ней отзывы молодежи,—  
об этом в райкоме ВЛКСМ ничего не зна
ют. Тов. Фридрих не встречалась с тов. 
Прониным и не беседовала с ним.

—  Я поддерживаю с ним связь по поч
те, ■—  говорит она, —  но он но отве
чает на мои письма.

Примеров такого «руководства» до
кладчиками можно привести немало.

Хорошей учебой для докладчиков слу
жит обмен опытом подготовки лек
ций и докладов, глубокий разбор их. 
Но в Каргасоксцоя райкоме все это счита
ют ненужным. Куда проще раздать до
кладчикам присланные из области в 
райком готовые лекции и доклады, и 
пусть себе читают. А что эти лекции и 
доклады оторваны от жизни, от конкрет
ных дел района, колхозов и предприя
тий, —  это мало волнует работников рай
кома ВЛКСМ.

Членами группы докладчиков райкома 
ВЛКСМ в текущем году разработано всего 
3 лекции.

О тем,’  какие знания получила молодежь 
из прослушанных лекций, в райкоме 
ВЛКСМ мало задумываются. Работников 
райкома интересует, да и то, как видно, 
мало, лишь количество прочитанных лек
ций и докладов.

Лекторы и докладчики жалуются, что в 
лекторской группе райкома ВЛКСМ не
своевременно и часто мал о кв а л и ф и ц и ро - 
ванно разбирают содержание лекций.

Преподаватель Вертикосекой семилет
и и  щколы тов. Дорогайкин прислал на 
обсуждение подготовленную им лекцию 
«Дружба, товарищество, коллективизм —  
замечательные качества советской моло
дежи». Лекция около месяца пролежала в 
райкоме комсомола, затем была передана 
тов. Фридрих. Следовало ожидать, что она 
будет обсуждена на предстоящем заседа
нии членов группы докладчиков. Но это
го не произошло. Прочитав лекцию и сде
лав незначительные замечания, тов. Фрид
рих отправила ее обратно тов. Дорогайки- 
ну.

Не практикуются в районе посещения 
опытными пропагандистами лекций и до
кладов, читаемых молодыми пропаганди
стами. Неудивительно, что уровень мно
гих лекций и докладов, с которыми вы
ступают пропагандисты, низок, они не 
поднимают боевых, злободневных вопросов 
труда, быта и учебы молодежи, слабо 
связаны с конкретными вопросами рабо
ты комсомольских организаций.

Пропагандист тов. Недосеко в несколь
ких организациях читала лекции о куль
туре поведения советского молодого чело
века. Но она плохо знает свой район, с 
молодыми рабочими леспромхоза, МРС, ры
бозавода ей не приходилось встречаться, 
не бывает она и в колхозах. В результате 
в лекции не было приведено ни одного ха
рактерного примера из местной жизни. 
Лекции были насыщены общими фразами 
вроде: «У нас есть, к  сожалению, люди», 
«У нас еще не изжиты случаи», «У нас 
часто бывает» и т. д.

С такой же лекцией несколько раз пе
ред молодыми колхозниками, рыбаками, 
механизаторами сплавконторы выступали 
тт. Клюкина и Януга. Они пытались увя
зать лекцию с жизнью коллективов. Но, 
кроме плохого, лекторы ничего в комсо
мольских организациях не заметили.

В лекции «Комсомольский билет», кото
рая была прислана из Томского обко
ма комсомола, был подобран интерес
ный материал о героях Краснодона, о 
защитниках Сталинграда, мужественно 
сражавшихся в годы войны с фашистски
ми захватчиками, о молодых патриотах,

осваивающих целинные земли, о трудо
вых подвигах комсомольцев Томского, 
Зырянского, Кривошвинского и Бакчар- 
екого районов. Но члены группы доклад
чиков тт. Януш, Монголии и другие про
пагандисты, читавшие эту лекцию во 
многих колхозах, на предприятиях и в 
организациях, даже словом не обмолви
лись о молодых патриотах Каргасокского 
района. ■»

Необходимо отметить также, что тема
тика читаемых лекций крайне узка и не 
охватывает весь круг вопросов, интере
сующих молодежь. Не подготовлено ни од
ной новой лекции на политические темы, 
о новостях науки и техники.

Среди комсомольских пропагандистов 
имеются агрономы, зоотехники, но в те
кущем году никто из них не выступал с 
лекциями по вопросам сельского хозяй
ства.

Н. СТАДУХИН.

Для работы 
с молодежью 

не находят времени
Недавно в колхозе «Первое мая», Том

ского района, проходило отчетно-выборное 
комсомольское собрание. Комсомольцы 
пригласили на свое собрание комму
нистов, руководящих работников колхоза. 
Молодежь ждала этого собрания. Это и по
нятно: накопилось очень много нерешен
ных вопросов. Комитет ВЛКСМ вместе с 
секретарем тов. Колиным работал очень 
плохо. Нужно было определить меры пере
стройки работы комсомольской организа
ции. Комсомольцы рассчитывали, что 
члены партии помогут им в этом. Но 
секретарь партийной организации тов. 
Яковлев не нашел времени, чтобы до соб
рания побеседовать с секретарем комсо
мольской организации, с комсомольцами. 
Не пришел он и на собрание, хотя комсо
мольцы приглашали его трижды. Никто 
из коммунистов также не посчитал нуж 
ным побывать на комсомольском собрании.

Спустя несколько дней после отчетно- 
выборного собрания состоялось заседание 
комитета ВЛКСМ, на котором обсуждались 
серьезные вопросы, требующие совета, 
помощи со стороны секретаря партийной 
организации. ТОв. Яковлев был в конторе 
колхоза, где проходило заседание комите
та, но он даже не поинтересовался, какой 
вопрос решают комсомольцы.

В Томском районе это не единичный 
пример такого равнодушного отношения к  
запросам и нуждам молодежи. Ряд секре
тарей партийных организаций района не
дооценивает роли комсомольских органи
заций. Вот почему многие из них работа
ют плохо. В комсомольских организациях 
колхозов «Новый путь», «Объединение» и 
ряде других по 4— 9 месяцев не проводят
ся комсомольские собрания, подолгу не 
собираются членские взносы.

В Томской МТС нет ни одной молодеж
ной тракторной бригады, хотя возмож
ность скомплектовать 2— 3 таких брига
ды имеется. Тов. Дроздов —  секретарь 
парторганизации Томской МТС оправды
вает это тем, что в коллективе будто-бы 
нет хороших молодых трактористов.

Много хороших дел может сделать моло
дежь. Но нужно помнить, что комсомоль
скими организациями надо руководить, 
помогать им, направлять их деятельность. 
К сожалению, приходится отметить, что 
многие партийные работники Томского 
района часто забывают об этом.

П. АРХИПОВ.

Дорожат
Трудно прошла зимовка общественного 

скота в колхозе имени Молотова, Бакчар- 
ского района. Нехватка сена, силоса, ве
точного корма отрицательно сказалась на 
продуктивности животных.

Урок прошлого года многому научил 
руководителей сельхозартели и колхозни
ков. Нынче они по-хозяйски подготови
лись и организованно приступили к  заго
товке кормов. В каждой полеводческой 
бригаде созданы кормодобывающие звенья, 
привлечены к  этому делу работники жи
вотноводческих ферм.

Кормодобывающие звенья в первой и 
второй полеводческой бригадах колхоза 
ежедневно закладывают силоса на 10— 15

тонн больше, чем установлено заданием. 
За 15 дней колхозники заложили 480 
тонн силоса, выполнив план заготовки 
сочных кормов из дикорастущих трав на 
48 процентов.

С каждым днем усиливается работа на 
заготовке кормов в сельхозартели имени 
Буденного. Председатель правления тов. 
Загребин, бригадиры полеводческих 
бригад тт. Бессонов и Еунгурцев постоян
но находятся на полях, организуют кол
хозников на высокопроизводительный 
труд. Силосование ведется с раннего утра 
и до позднего вечера. На заготовку кор -̂ 
мов привлечены учащиеся семилетней 
школы, рабочие и служащие сельпо. За 
короткий срок в колхозе заложено 428

временно ведется сенокошение. Травы 
скащиваются конными сенокосилками и 
вручную.

Дорожат каждым днем, каждым часом 
на заготовке кормов члены сельхозартели 
имени Маленкова. План закладки силоса 
здесь выполнен на 36,1 процента. Трава 
выкашивается не только на полях, но и 
по кустарникам и обочинам дорог. Вся 
трава в тот же день силосуется.

Т. К У Р Ш В И Ч .

Все еще выжидают
ПЫШКИНО-ТРОИЦЕОЕ. (По телефону).

Темпй заготовки кормов в Пышкино-Тро- 
ицком районе крайне низки. К 5 июля 
план закладки силоса был выполнен кол
хозами лишь на 17,5 процента, скошено 
на сено лишь 59 гектаров трав. Кормов 
заготовлено значительно меньше, чем бы
ло заготовлено на ту же дату в прошлом, 
году.

Особенно отстают с заготовкой кормов 
колхозы «Вторая пятилетка», имени Хру
щева и имени Калинина. Председателя 
этих колхозов тт. Костенко, Овчинников и 
Бородин не торопятся с заготовкой кор
мов.

—  Подождем, пока травы подрастут, 
тогда все наверстаем, —  рассуждают они.

В результате в сельхозартелях лищь 
недавно начали силосование трав, а к  се
нокошению еще не приступали.

Во многих колхозах района плохо орга
низован труд. В сельхозартели имени Ка
линина, например, колхозники, занятые 
на заготовке кормов, работают не более 
4 часов в сутки. Дневные нормы выра
ботки здесь выполняются на 30— 40 про
центов.

Руководители Пышкинской и Сергеев
ской МТС неоперативно руководят колхо
зами в напряженный период заготовки 
кормов, не вникают глубоко в организа
цию труда на сенокошении и закладке си
лоса. До сих пор МТС не направили в 
колхозы ни одной тракторной сенокосил
ки, хотя должны скосить большое коли
чество трав.

В помощь колхозам из райцентра на
правляется 260 рабочих и служащих.

Долг правлений колхозов, руководите
лей МТС —  правильно использовать эту 
помощь, привести в действие все резервы 
для ускорения темпов заготовки кормов. 
Необходимо включить в работу всю техни
ку колхозов и МТС, хорошо организовать 
труд людей, занятых на сенокосе и сило
совании кормов. А. БУТОРИН. „

ТРАКТОРЫ ИДУТ 
ПО ВОДЕ

Из леспромхозов 
пишут...

Тайга. По волоку, превратившемуся в 
болото, идут тракторы, которые тащат 
хлысты.

...Такую картину молшо очень часто 
наблюдать на Сулзатском лесоучастке 
Молчановского леспромхоза. Начальник 
участка тов. Филипчук и механик тов. 
Карабашлыков неправильно используют 
машины. Волоки проложены по болоти
стым местам, настил на них не сделан. 
При эксплоатации машин вода с илом и 
песком попадает в ходовую часть и двига
тель. За короткий срок два новых трак
тора потерпели аварии: коленчатые валы 
пришли в негодность.

Эти валы тт. Филипчук и Карабашлы
ков приказали снцть с машин и под ви
дом старых валов направить в централь-

НА ПЕРЕДОВОМ ЛЕСОПУНКТЕ
Коллектив второго лесозаготовительно

го пункта Тимирязевского леспромхоза из 
месяца в месяц перевыполняет план. За
дание пяти месяцев он выполнил на 119 
процентов, сверх плана отгружено около 
11 тысяч кубометров древесины.

Основа успеха —  организация работ по 
графику цикличности. Особо хорошо орга
низован труд на мастерском участке, ко
торым руководит тов. Рымша. Заготовка, 
подвозка и погрузка древесины идут рит
мично. За пять месяцев сделан 141 
цикл вместо 129 по плану.

На участке тов. Рымши большинство 
рабочих намного перевыполняет нормы. 
Машинисты паровых кранов тт. Чирков и 
Трофимов грузят на сцепы по 120— 13 (К 
кубометров леса при норме 78. Электро

ТОМИЧИ ЕДУТ В ФИНЛЯНДИЮ ш

Вчера группа туристов-томнчей вы
ехала в Финляндию.

Среди туристов — директор Лайско- 
го леспромхоза Т. К. Баюкин. инженер 
Колпашевского леспромхоза В. Н. Мо
хов, начальник планово-экономического 
отдела Зырянского леспромхоза Л. С. 
Зализный, инженерно-технические ра
ботники промышленных предприятий 
г. Томска Л. В. Ломовицкий, В. С. Ски- 
лин, научные работники и преподавате
ли вузов В. М. Новицкий, Е. В. Елисе
ева, врач клиники мединститута 3. Е. 
Лисовская, учителя и дошкольные ра- | | |  
ботинки Е. И. Егорова, Л. Н. Тиминце- ||1

дпа- ЦТомские туристы совершат двенадц 
тндневную поездку по стране, ознако
мятся со столицей Финляндской Респуб
лики Хельсинки и ее окрестностями, а 
также со многими промышленными и 
культурными центрами страны.

На снимке: старший группы доцент 
медицинского института В. М. Новиц
кий выдает проездные билеты участни
кам поездки.

Фото Ф. Хитриневича.

яыс ремонтно-механические мастерские в 
г. Томск. Там валы исправили, но усло
вия работы машин остались те же. Оба 
трактора через 600 машино-часов работы 
снова вышли из строя, сейчас стоят на 
ремонте.

Не лучше используются и другие ма
шины. Большинство их не имеет освеще
ния, не приспособлено для трелевки леса 
ночью.

Руководители участка неправильно раз
рабатывают лесосеки. Трелевка хлыстов 
ведется на расстояние 600 метров и 
дальше. Трактористы стараются брать 
хлысты только большого диаметра.

Начальнику участка тов. Филипчуку 
нужно лучше организовать работу.

П. ЛИСИН.

моторист тов.' Суровцев, освоивший пилу 
«Дружба», валит за смену в среднем 117 
кубометров вместо 66 по норме. На 130 
•—  150 процентов выполняют нормы 
трактористы тт. Бирюков и Гросман.

Коммунисты лесопункта хорошо органи
зовали соревнование коллектива. На соб
раниях широко обсуждаются итоги со
ревнования. На мастерских участках вве
дены переходящие вымпелы, вручаемые 
ежедекадно победителям соревнования по 
профессиям. Итоги работы комплексных 
бригад за день появляются к  концу сме
ны на доске показателей.

Лесозаготовители второго пункта раз
вертывают соревнование за досрочное вы
полнение годового плана лесозаготрвпк.

Е. КУДРЯВЦЕВ. ♦

На экономические темы

Передовая 
технология— путь 

снижения 
себестоимости 

кубометра леса
о

Э. КАМ И Н С КИ Й , 
начальник производственного 
отдела комбината „Томлес“ .

< Х >

Важной задачей, стоящей перед лесоза
готовителями в шестой пятилетке, яв
ляется резкое снижение себестоимости 
кубометра древесины, борьба за рента
бельную работу. Лесозаготовители нашей 
области имеют все условия, чтобы заго
тавливать и вывозить дешевый лес. Для 
этого нужно смелее внедрять в произ
водство новые, прогрессивные методы тру
да, передовую технологию, современные 
лесозаготовительные машины и механиз
мы, а главное —  изо дня в день повы
шать производительность труда.

В прошлом году производительность 
труда в комбинате «Томлес» по сравне
нию с 1954 годом возросла на 13 про
центов. Большую роль в втом сыграло 
дальнейшее внедрение в производство но
вой, передовой технологии. Внедрялись 
работа по графику цикличности, трелевка 
леса с кронами, вывозка леса в хлыстах 
и ‘ организация валки и трелевки объеди
ненным звеном.

В первом квартале этого года 88 про
центов общего .объема древесины было за
готовлено и подвезено мастерскими уча
стками, работающими по графику циклич

ности. Около 72 процентов всей древеси
ны подтрелевано с кронами, а 51,1 про
цента —  вывезено в хлыстах.

На тех предприятиях, ’ где широко при
меняется передовая технология лесосечных 
работ, себестоимость древесины изо дня 
в день снижается, трудовые затраты на 
производство кубометра леса не превыша
ют плановых. Но не так обстоит дело в 
леспромхозах, руководители которых чу
раются нового, привыкли работать по 
старинке, не борются за внедрение в про
изводство передовой технологии и органи
зации труда.

Многие мастерские участки комбината 
«Томлес» на работу по графику циклич
ности переведены формально, системати
чески не выполняют производственные 
задания. Неудовлетворительно организова
на работа по цикличному графику в Кол- 
пашевском и Пышкино-Троицком леспром
хозах. Можно ли считать, что мастерский 
участок тов. Коновалова Колпашевского 
леспромхоза работает по цикличному 
графику, если в январе установленное 
задание было выполнено только на 42 
процента, в феврале —  на 63 процента, 
в марте —  на 50 процентов. Велико от
ставание в апреле и мае. Ясно, что гра
фика цикличности на участке и в помине 
не было. Здесь ни одно условие работы 
по графику не выполнено. Предваритель
ная подготовка лесосек не производилась, 
рабочие не были закреплены в бригадах, 
резервные механизмы отсутствовали. Не 
было даже технологической схемы разра
ботки лесосеки.

Такое же положение и в Пышкино- 
Троицком леспромхозе. Мастерский уча
сток тов. Мельникова в январе выполнил 
задание только на 15 процентов, мастер
ский участок тов. Замшилкина в феврале 
выполнил график цикличности на 28 про
центов, мастерский участок тов. Гусева 
в марте выполнил задание на 29 процен
тов. Себестоимость кубометра леса в лес
промхозе непомерно высока. Предприятие 
работает нерентабельно. Одна из причин 
этого —  пренебрежение к  внедрению пе
редовой технологии, которое проявляют 
некоторые руководящие работники лес
промхоза и особенно главный инженер 
тов. Овсянников,

Анализируя работу по циклу на отстаю
щих мастерских участках, можно придти 
к выводу, что одна из главных причин 
невыполнения графика —  плохая подго
товительная работа перед началом рубок. 
Это характерно для большинства отстаю
щих участко-в комбината «Томлес». Боль
шинство мастерских участков проводит 
подготовительные работы силами циклич
ных бригад. Из-за этого подготовка верх
него склада и лесосеки ведется наспех, 
на перебазировку затрачивается несколь
ко дней.

Опыт работы лучших мастерских уча
стков показал, что создание специальных 
подготовительных бригад резко улучшает 
качество подготовки лесосек, дает воз
можность механизировать подготовитель
ные работы. Поэтому лесозаготовители 
нашей области, развертывая борьбу за 
снижение себестоимости кубометра древе
сины, должны обратить особенное внима
ние на подготовительные работы.

Задача лесозаготовителей комбината 
заключается в том, чтобы быстрее устра
нить недостатки в организации работы 
по цикличному графику.

В Парбигском, Асиновском и в некото
рых других леспромхозах комбината 
успешно применяется новая технология 
лесосечных работ —  объединенное звено 
на валке и трелевке леса. Делается это 
так: звено, состоящее из электропильщи
ка, его помощника и тракториста, ведет 
валку, трелевку и ремонт пасечного во
лока. Моторист электропилы с помощни
ком сваливают деревья для одного воза, 
обрубают вершины и чокеруют их вторым 
комплектом чокеров. Когда приходит трак
тор, они пропускают грузовой трос через 
кольца чокеров, а после ухода машины 
валят лес для следующего воза. Отцепку 
древесины на верхнем складе ведут рабо
чие склада.

Опыт работы по новой технологии по
казал значительные преимущества этого 
метода по сравнению с обычной организа
цией труда. Валка и трелевка объединен
ным звеном улучшают и упрощают орга
низацию лесосечных работ, создают усло
вия для высокопроизводительного исполь
зования трелевочных средств. Повышает
ся выработка на машиносмену, резко

снижаются трудовые затраты на произ
водство кубометра древесины. Потери ле
са ликвидируются почти совсем: тонко
мерные хлысты в лесосеках не остаются.

По отчетным данным руководителей 
Средне-Чулымского леспромхоза, на ма
стерском участке с суточным объемом 
280 кубометров леса по прежней техно
логии было занято 59 лесозаготовителей. 
При переходе на новую технологию рабо
чих стало меньше на 11 человек, произ
водительность труда увеличилась на 22 
процента. Стоимость кубометра снизилась 
на 1 рубль 35 копеек. В Парбигском лес
промхозе за счет ускорения набора воза 
и улучшения условий работы трелевоч
ных тракторов производительность на ма- 
шиносмену возросла на 21 процент.

Совершенно ясно, что работа объеди
ненным звеном —  выгодное, нужное дело, 
позволяющее добиться высоких экономи
ческих показателей в работе мастерских 
участков. Однако эта прогрессивная тех
нология на лесозаготовительных пред
приятиях комбината «Томлес» внедряется 
очень слабо. Только в некоторых лес
промхозах существуют объединенные 
звенья. Главные инженеры лесозаготови
тельных предприятий должны срочно 
принять меры к  тому, чтобы объединен
ные звенья были созданы на всех ма
стерских участках.

Одним из путей повышения произво
дительности труда и снижения себестои
мости древесины являются трелевка леса 
с кронами и вывозка в хлыстах. Это под
тверждено опытом работы предприятий 
комбината. Трелевка леса с кронами вы
годна. Производительность труда на та
кой трудоемкой работе, как обрубка сучь
ев, повышается в 1,5— 2 раза и, кроме 
того, улучшаются условия для широкого 
применения электросучкорезок. Трелевка 
леса с кронами, в свою очередь, дает 
возможность широко применять прогрес
сивную технологию: валку и трелевку ле
са объединенным звеном.

Перешли на трелевку леса с кронами 
Асиновский, Ергайский, Каргасокский, 
Еолпашевекий, Красноярский, Лай- 
сеий, Молчановский, Нибегинский, 
Парбигекий и Средне-Чулымский лес

промхозы. Это дало возможность та  
добиться снижения себестоимости кубо
метра леса, повысить производительность 
труда.

Вместе с тем в некоторых леспромхозах 
переход на трелевку леса с кронами за
держивается. Есть еще такие руководите
ли, которые считают, что при трелевке 
леса с кронами .производительность на 
машиносмену снижается. На деле же, при 
правильной организации разработки лесо
сек, производительность трелевочных 
тракторов при трелевке с кронами возра
стает. Некоторое увеличение времени 
при наборе воза и снижение рейсовой на
грузки компенсируются ликвидацией про
стоев тракторов из-за отсутствия обруб
ленных хлыстов.

Факты должны убедить в пользе 
трелевки леса с кронами руководителей 
Тимирязевского, Томского, Пышкино-Тро- 
ицкого, Балтийского, Берегаевского и 
других леспромхозов, которые еще прак
тикуют на своих предприятиях трелевку 
обрубленных деревьев.

Значительный рост производительности 
труда дает перевод дорог на вывозку ле
са в хлыстах. В 1955 году па эту тех
нологию перешло 20 дорог.

Какова выгода хлыстовой вывозки ле
са?

Для примера можно взять опыт работы 
нескольких леспромхозов. В ЛаЙском лес
промхозе комплексная выработка на спи
сочного рабочего после внедрения вывоз
ки в хлыстах возросла на 37 процентов, 
производительность на машиносмену по
высилась на паровоз на 13 процентов, на 
автомобиль и погрузочный кран —  на 
24 процента. Себестоимость кубометра 
леса снижена на 9 рублей 98 копеек. 
В Калтайском леспромхозе комплексная 
выработка возросла на 18,5 процента, 
было освобождено 62 человека: произво
дительность на машиносмену возросла: 
на трактор —  на 4,5 процента, на авто
мобиль —  на 25 процентов, на погрузоч
ный кран —  на 21 процент: выход дело
вой древесины увеличился на 2 процента.

После перехода на вывозку леса в хлы
стах на многих лесовозных дорогах (Май
ской, Батуринекой, Тузейгинской, Бере-

гаевской, Еалтайской, Тимирязевской)! 
самым узким местом был нижний склад. 
При устройстве нижних складов допуска
лись ошибки и. главным образом, при 
определении площади для склада. Слабо 
механизировались работы на переработке 
древесины. Сейчас на Тимирязевской, 
Балтийской, Берегаевской лесовозных до
рогах разработаны схемы переустройства 
нижних складов. Необходимо быстрее 
провести намеченные работы по реконст
рукции складов-

В некоторых леспромхозах перевод до
рог на вывозку леса в хлыстах затянул
ся. Сорваны сроки перевода на вывозку в 
хлыстах Песчанинской и Пиковской авто
дорог Колпашевского леспромхоза, Кар- 
бинекой —  Нибегинского леспромхоза, 
Захаровской —  Бакчарского леспромхоза 
и Нюрсинекои —  Чаинского леспромхоза.

В борьбе за передовую технологию, за 
сокращение трудовых затрат на единицу 
продукций большую роль должны играть 
инженеры и  техники лесозаготовительных' 
предприятий. В каждом леспромхозе под 
председательством главного инженера 
должны быть созданы производственно- 
технические советы. Организация таких 
советов поможет быстрее решать вопросы 
организации производства. ‘

Важнейшим мероприятием для быстрей
шего внедрения передовой технологии, 
лучшего использования техники, сниже
ния себестоимости продукции является 
организация обмена опытом предприятий. 
В прошлом году было положено начало 
этому важному делу. Из одних леспромхо
зов в другие выезжали главные инжене
ры, техноруки, мастера и другие работни
ки. Такая форма обмена опытом принесла 
пользу, и ее надо всемерно расширять*

За последние годы в леспромхозы при
шло много молодых специалистов-инжене- 
ров и техников. Правильно направляя и 
используя их знания, мы можем грамотно, 
по-инженерному решать все технические 
вопросы лесозаготовительного производст
ва.

Борьба за передовую технологию —  это 
борьба за повышение производительности 
труда, за снижение себестоимости продук
ции. Этого нельзя забывать.
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П А С Т У Х А М — В Н И М А Н И Е  И  П О М О Щ Ь
У нас на пастбищах

Высокими надоями мы похвалиться не 
можем. По сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года надой молока на 
фуражную корову в нашем колхозе повы
сился только на 160 литров.

Несколько увеличились и продолжают 
расти надои молока в пастбищный пе
риод. Этому помогает согласованная рабо
та пастухов и доярок. В начале пастбищ
ного содержания скота вечерняя дойка 
производилась на ферме, перегон коров с 
пастбища сразу же сказался па надоях. 
От каждой коровы колхоз недополучал по 
150— 200 граммов молока в сутки. Посо
ветовавшись с доярками, мы решили из
менить порядок дойки. Сейчас вечерняя 
дойка производится на выпасах. Скот не 
делает утомительных переходов.

Пасем коров до 12 часов ночи. Это 
значительно повысило надой. Дневной от
дых коров устраиваем рядом с водопоем. 
Разводим дымокур, чтобы коров меньше, 
беспокоили комары и оводы. Выпасы у 
нас неплохие. По примеру колхоза «Се
верное сияние» решено построить крытый 
нарес для дойного стада.

Мы включились в социалистическое 
соревнование за высокие надои молока в 
летний период и должны полнее исполь
зовать имеющиеся резервы повышения 
продуктивности молочного скота. Их еще 

, много. До сих пор не организована под
кормка коров зеленкой. Руководители кол
хоза почему-то считают, что если нет 
концентратов, значит подкормка неэф
фективна. Но это не так. Сейчас для 
подкормки можно с успехом использовать 
траву, овсяно-гороховую смесь и т. д. Это 
нужно организовать немедленно.

Правление колхоза слабо контролирует 
расход молока. Часты случаи, когда мо
локо при транспортировке разливается, 
контрольные дойки проводятся редко.

А. СВАТКОВ, 
пастух колхоза имани Ленина, 

Пудинского района.

Пудинсний район занимает одно 
кз последних мест в области по 
надоям молока. Между тем, колхо
зы располагают большими резерва
ми для увеличения производства 
молока, Низке мы публикуем пнсь. 
ма, рассказывающие об этих ре
зервах, о путях увеличения надоев 
молока в летний период.

Почему отстает 
колхоз

наш

коудойных коров от общего стада и ор
ганизовать их отдельную пастьбу на луч
ших пастбищах.

Г. БЕЖЕНАРЬ, 
пастух колхоза имени Маленкова,

%   ̂ Пудинского района.

Дополнительная оплата 
труда не введена

С переводом скота на пастбищное со
держание надои молока в нашем колхозе 
резко возросли. Мы, пастухи, стараемся 
так пасти скот, чтобы надои с каждым 
днем становились выше.

Для молочного гурта у нас выделены 
пастбища е хорошим травостоем и естест
венными водопоями. Однако много резер
вов мы еще не используем. В нашем ста
де 98 коров. В среднем от каждой коровы 
мы ежедневно надаиваем по 5 литров мо
лока. Это очень мало. Наряду с высоко
продуктивными коровами, дающими по 
9— 1о литров молока в сутки, у нас не
мало таких, от которых доярки надаива
ют молока меньше литра. Это происходит 
потому, что в колхозе не проявляется за
боты о раздое коров. Массаж вымени ко
ров не практикуется, подкормка не про
изводится. Большое количество молока мы 
недополучаем и оттого, что доярки очень 
часто не продаивают коров.

Правление колхоза не заботится о по
вышении материальной заинтересованно
сти работников животноводства. Вместе с 
доярками мы ре раз ставили вопрос о до
полнительной оплате за перевыполнение 
планов надоев молока. Однако бухгалтер 
колхоза тов. Герасимчук категорически 
возражает против нее. Правление колхоза 
поддерживает его точку зрения. Надо, 
чтобы этот недостаток был быстро устра
нен.

В. УРСАКИН, 
пастух колхгзч имени Чкалова, 

Пудинского района.
По продуктивности коров наш колхоз 

занимает предпоследнее место в соревно
вании колхозов Пудинского района. С ок
тября по первое июля от каждой фураж
ной коровы получено только около 500 
литров молока. Это результат того, что у 
нас неорганизованно прошла зимовка ско
та. К началу пастбищного содержания 
надой молока сильно снизился.

С переходом на пастбища . создались 
благоприятные условия для резкого уве
личения надоев молока. Однако эти воз
можности используются плохо.

Коровы после отела, как правило, не 
раздаиваются. *

Мы не можем пожаловаться на отсут
ствие хороших выпасов, прилагаем немало 
сил, чтобы правильно организовать пасть
бу коров. Но правление колхоза до сих 
под, не организовало подкормку коров све
жескошенной травой. Плохо у нас ведется 
учет надоя. Надой учитывается от всех 
коров вместе, поэтому нам трудно устано
вить наблюдение за малопродуктивными 
коровами, организовать за ними особый 
уход во время пастьбы.

Председатель колхоза тов. Кастеров и 
животновод тов. Кашкаров редко бывают 
на выпасах, мало заботятся об удовлетво
рении наших нужд. Правление колхоза не 
обеспечило нас плащами и сапогами. Мы 

^  не имеем аптечки для оказания первой 
помощи пострадавшим животным. В кол
хозе не практикуется дополнительная оп
лата за перевыполнение суточных и ме
сячных заданий по надою молока.

Колхоз имеет все возможности в бли
жайшее время ликвидировать отставание. 
Надо, чтобы тов. Кастеров сам по-настоя
щему взялся за это дело. Надо помочь 

уЛ нам правильно разбить пастбища на уча
стки, чтобы мы имели возможность орга
низовать круглосуточную пастьбу скота. 
Правление колхоза должно отделить низ-

Нужна живая 
организаторская работа

За 8 месяцев текущего хозяйственного 
года колхозы Пудинского района получи
ли по 494 килограмма молока на корову. 
Не поправились дела е надоем и в июне. 
Такое положение требовало от руководи
телей района, принятия решительных мер, 
обеспечивающих резкое повышение надоев 
молока. Но дело исправляется медленно.

В начале июня райком партии срочно 
созвал совещание партийно-советского ак

тива. После инструктажа члены актива
выехали на места. Они должны были 
разобраться на месте в причинах низкой 
продуктивности коров и помочь колхозам 
обеспечить резкий рост надоев молока.

Но этого не произошло. Надои молока в 
колхозах шшрежнему были низкими, а в 
некоторых артелях еще стали меньше.

Столь неутешительные сообщения из 
колхозов вызвали новую поездку предста
вителей райкома партии и райисполкома 
в колхозы. На этот раз было решено про
вести кустовые совещания пастухов и 
доярок. И это мероприятие не везде дало 
желаемые результаты, так как проведено 
было формально, не подкреплялось кон
кретной организаторской работой на ме
стах.

Райком КПСС собирает ежедневные све
дения о надоях молока, но их здесь 
глубоко не анализируют. В колхрзе имени 
Лепина 17 июня было получено 886 лит
ров молока, а 18 июня— только 812 лит
ров. Затем надой вновь повысился на 
два литра, потом снова резко снизился. И 
так почти каждый день. Такое же поло
жение в колхозе имени Чкалова. Эти фак
ты должны были бы заставить работников 
МТС, райкома партии и райисполкома за
думаться, разобраться, почему получается 
такая разница. Но глубокой проверки про
изведено не было. Представители райкома 
и райисполкома не побывали на выпасах, 
не проверили организацию пастьбы скота.

Совершенно не занимаются надоями мо
лока руководители Пудияской МТС. Ди
ректор МТС тов. Бурдуков очень мало ин
тересуется состоянием продуктивности 
молочного скота. Его редко можно встре
тить на выпасах, у доятмж во время ве
черней или утренней дойки коров.

Вопросы подъема продуктивности мо
лочного скота в летний период райком 
партии зачастую решает, не советуясь с 
колхозными парторганизациями. Напри
мер, намечая меры по улучшению органи
зации пастбищного содержания скота, ра
ботники райкома партии все вопросы ре
шали только с председателями колхозов. 
Это привело к тому, что многие из кол
хозных парторганизаций не выступают 
активными организаторами социалистиче
ского соревнования пастухов н доярок за 
высокие надои молока в летний период. 
Парторганизации колхоза имени Маленко
ва, ее секретарю тов. Дитятину хорошо 
известно о крупных недостатках в паст
бищном содержании скота, но тов. Дитя- 
тин мер не принимает. Он редко бывает 
у пастухов и дояров, не знает их нужд 
и запросов. Массово-политическая работа 
среди животноводов не ведется.

Подобное же положение с партийно-по
литической работой среди пастухов и 
доярок создалось в партооганизациях кол
хозов имени Чкалова, «Большевик».

Райком КПСС очень слабо занимается 
обобщением и распространением передово
го опыта пастухов и доярок. '

Нужно отрешиться от декларативности 
в руководстве, больше заниматься живой 
организаторской работой на местах. И 
чем скорее это  ̂будет сделано, тем быстрее 
Пудинский район сможет ликвидировать 
отставание с надоями молока.

11 А. ТИМОФЕЕВ.
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Механизатопы Асиновской МТС, вступив в социалистическое соревнование 
с коллективом Кузнецкой МТС, Кемеровской области, прилагают все силы к  
тому, чтобы вырастить богатый урожай зерновых и технических культур, соз
дать прочную кормовую базу общественному животноводству.

_ В сельхозартели имени Молотова с наступлением теплой солнечной 
погоды поправилась и быстро пошла в рост кукуруза. Тракторная бригада 
тов. Стрельникова, обслуживающая этот колхоз, проводит междурядную обра
ботку посевов кукурузы, борется с сорняками.

На снимке: междурядная обработка кукурузы трактором «Беларусь» с на
весными орудиями в колхозе имени Молотова.

Фото В. Поминова.
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1 Высокоярская 1339 261
2 Петропавловская 1297 266
3 Вороновская 1283 209
4 Тунгусовская 1248 330
5 Коломинская 1239 267
6 Светлянская 1188 231
7 Чаинская 1186 235
8 Рыбаловская 1185 209
9 Пышкинская 1172 213

10 Чилийская 1160 211
11 Парбигекая 1155 259
12 Галкшгская 1148 255
13 Туганская 1119 249
14 Поросинская 1106 . 201
15 Ювалинская 1105 232
16 Баткатская 1092 215
17 Кривошеинская 1088 195
18 Асиновская 1083 240
19 Уртамская 1081 206
20 Сергеевская 1078 231
21 Гынгазовская 1071 192
22 Корниловская 1067 223
23 Гусевская 1053 197
24 Чажемтовская 1026 211
25 Молчановская 1025 231
26 Рождественская 997 229
27 Томская 987 228
28 Турунтаевская 971 227
29 Митрофановская 967 218
30 Громышевская 950 209
31 Ключевская 882 171
32 Красноярская 876 212
33 Парабельская 858 172
34 Чердатская 802 193
35 Старицынская 767 177
36 Зырянская 721 180
37 Пудинская 660 166

КИЕВ. Экспериментально-про
изводственный отдел института 
физики Академии наук Украин
ской ССР освоил серийное произ
водство полупроводниковых прибо
ров. Среди них есть похожие на 
большую пуговицу, прямоуголь
ные, величиной со спичечную ко
робку и совсем маленькие сере
бристо-серые квадратные пластин
ки с проволочками—усиками. Это 
фотоэлементы — миниатюрные по
добия электрических станций, где 
топливом служит свет. Они явля
ются необходимой деталью в лю
бых автоматических устройствах. 
Тысячи фотоэлементов с маркой 
института отправляются в различ
ные концы Советского Союза.

В последние годы ученые ин
ститута разработали методы полу
чения высокочистого германия и 
изучили влияние ряда микропри
месей на его физические свойства, 
разработали физические основы 
теории работы и технологии изго
товления германиевых точечно

контактных диодов и триодов раз
мером в 2—3 миллиметра. Они 
заменяют хрупкие и большие 
электронные лампы, отличаются 
долговечностью.

Главный инженер отдела полу
проводников М. Я. Горбунов изго
товил карманный радиоприемник, 
в котором вместо стеклянных 
ламп вмонтированы такие диоды 
и триоды. Вес приемника, поме
щающегося в коробке обычного 
портсигарами Имеющего настройку 
на длинные и короткие волны, не 
превышает 3QO граммов.

В шестой пятилетке институт 
значительно расширяет работы по 
исследованию свойств полупровод
ников и созданию полупроводни
ковых приборов.

На снимке: главный инженер
отдела полупроводников М. Я. 
Горбунов за монтажей карманного 
радиоприёмника на полупроводни
ках.

(Фотохроника ТАСС).

Документальные материалы  
местного архива

У Ч Е Б А  П А Р Т И Й Н Ы Х  
Р А Б О Т Н И К О В

В колхозе имени Молотова, Молчановско- 
го района, проходит семинав секретарей 
колхозных парторганизаций Молчанов- 
свого. Чаинского и Кривошеинекого райо
нов. Секретари парторганизаций прослу
шают лекции: «Решения XX съезда КПСС 
и задачи парторганизаций колхозов», 
«XX съезд КПСС об идеологической работе 
парторганизаций», «Пути снижения за
трат общественного труда на единицу 
производимой продукции в колхозах и за
дачи парторганизаций» и др.

Участники семинара обменяются 
опытом практической работы, познако
мятся с хозяйством колхозов имени Моло
това и имени Сталина, побывают на 
пастбищах колхоза «Красный Октябрь».

Партийный архив Томского обкома 
КПСС создан в 1946 году, в нем хранят
ся документы партийных организаций 
бывшей Томской губернии (1920— 1925 
годов), Томского округа (1925— 1930 
годов), Нарымского округа (1932— 1944 
годов), Томской области —  с 1944 года и 
города Томска —  с 1920 года.

В 1955 году приняты на хранение до
кументы за 1952 год от всех райкомов 
КПСС, 908 первичных партийных орга
низаций, а также райкомов ВЛКСМ и 
комсомольских организаций области. Сей. 
час поступают на хранение в архив до
кументы за 1953 год.

В настоящее время в партийном архиве 
хранится более 4.000 фондов с общим ко
личеством 230.000 дел.

Документальные материалы партийного 
архива приведены в порядок и доступны 
для исследования. На все фонды имеются 
описи, а на некоторые из них— обзоры и 
другие справочные пособия.

Ценные документы хранятся в фондах 
губернского, уездных и волостных коми
тетов партии, в которых отражена борь
ба партийных организаций за восстанов
ление народного хозяйства.

Период борьбы партии за социалисти
ческую индустриализацию и коллективи
зацию сельского хозяйства отражен в 
фондах Томского окружкома, райкомов 
партии округа и Томского горкома пар. 
таш.

Партийные документы, отражающие 
борьбу партийных организаций за выпол
нение пятилетних планов в предвоенные 
годы, представлены в фондах Томского 
горкома, райкомов партии города, а так
же в материалах ряда райкомов, входив
ших ранее в состав Западно-Сибирского 
края и Новосибирской области, а в 1944 
году вошедших в состав Томской области.

Содержателен документальный мате, 
риал партийного архива периода Великой 
Отечественной воины. В нем отражена 
деятельность томской областной партий
ной организации по мобилизации трудя
щихся в помощь фронту.

Наиболее полно представлены докумен
ты партархива по послевоенному периоду. 
В фондах обкома, горкомов и райкомов' 
партии содержится обширный докумен. 
тальный материал по выполнению планов 
послевоенных пятилеток, развитию про
мышленности, сельского хозяйства и 
культуры области.

Интересный материал хранится в фон
дах партийных ячеек с 1920 года, а с 
1934 года —  в фондах первичных пар
тийных организаций.

В документах раннего периода, т. е. с 
1920 года, отражена работа партийных 
организаций по ликвидации последствий 
колчаковщины, борьба трудящихся с 
контрреволюционными выступлениями. В 
архиве за этот период хранятся нротоко-

Резервы
Поучительное

сравнение
о

п. звонков,
главный агроном-инспектор 

по зерновым культурам  
облсельхозуправления

О
В Зырянском районе по соседству на

ходятся колхозы имени Кагановича в де
ревне Цыганово и имени Жданова в де
ревне Берлинка. Оба колхоза имеют оди
наковые земли е деградированными чер
ноземами, серыми лесными почвами, 
пойменные луга по реке Чулыму. Земле
пользование у обоих колхозов почти оди
наково, что подтверждается следующими 
данными: в сельхозартели имени Кагано
вича закреплено на вечное пользование 
7.756 гектаров земель, в сельхозартели 
имени Жданова —  7.204. При этом в 
первом колхозе в сельскохозяйственном 

. пользовании находится 3.947 гектаров, 
во втором —  4.239. Количество дворов в 
первом —  180, во втором —  185. Кол
хоз имени Кагановича имел 321 голову 
крупного рогатого скота, колхоз имени 
Жданова — 319. соответственно свиней 
—  245 и 278, овец —  569 и 714, ло
шадей— 169 и 174, пчелосемей —  44 и 
52. Оба колхоза входят в зону Громы- 
шевской МТС,

Примерно одинаковые площади заняты 
под посевами.

Казалось бы, и доходы в обоих колхо
зах по результатам хозяйственного года 
должны быть одинаковыми, но на самом 
деле они резко разнятся. Если общий до
ход колхоза имени Кагановича в 1955 г. 
составил 1.041.115 рублей, то у кол
хоза имени Жданова он выразился в 
880.904 рубля.

В расчете на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий колхоз имени Кага
новича получил молока 7.185 килограммов, 
колхоз имени Жданова —  4.635 кило
граммов.

Амбарный урожай sejfea с гектара в пер
вом колхозе получен по 14,53 центнера, 
во втором— 8,4 центнера, льноволокна—  
соответственно 3,5 центнера и 2 центне
ра с гектара. Надой молока на фуражную 
корову за 1955 год в колхозе имени Ка
гановича составил 1.868 килограммов, в 
другом колхозе —  1.574 килограмма.

Как видно из приведенных показате
лей, они выше в колхозе имени Каганови
ча.

В чем причина этого? В основном в 
том, что в колхозе имени Кагановича бо
лее высокая культура ведения хозяйства. 
Здесь введен 10-польный севооборот, ко
торый в 1953 году был полностью осво
ен, осваиваются лугопастбищный и пои- 
фермский севообороты! Повысилось каче
ство обработки почв, на поля вносится 
больше удобрений. За последние два года 
весенний сев проводится только по парам 
и зяби. При этом в паровом поле ведется 
усиленная борьба с сорняками.

Благодаря посеву многолетних трав из 
года в год улучшается структура почв,

повышается их плодородие, увеличивает
ся урожайность зерновых и технических 
культур. К началу освоения севооборотов 
в 1951 году урожай зерновых культур 
собран 9,86 центнера, в 1953 году —  
11 центнеров, в 1954 —  14,04 центне
ра и в 1955 году —  15,16 центнера в 
среднем с одного гектара.

При посеве но пласту многолетних 
трав урожайность яровой пшеницы и 
льна-долгунца резко возрастает. Урожай 
яровой пшеницы в 1954 году получен 
по 15,7 центнера с гектара и в 1955 го
ду —  16,7 центнера, хотя этот год был 
неблагоприятным для урожая вследствие 
весенне-летней засухи. В колхозе имени 
Кагановича весенний сев зерновых куль
тур был проведен по парам и зяби, на 
которых ранней весной сделана прибивка 
влаги.

Производительность труда в колхозе 
имени Кагановича значительно выше, 
чем в колхозе имени Жданова. Напри
мер, на производство одного центне
ра зерна здесь затрачено 1,38 трудодня, 
а в колхозе имени Жданова —  2,3 тру
додня, на производство центнера льносе
мян: в первом —  7,69 трудодня, во вто
ром —  11,62 трудодня, льноволокна —  
соответственно 15,40 трудодня и 23,37 
трудодня, на центнер молока —  6,40 
трудодня и 8,85 трудодня. Затрата тру
додней на 1.000 рублей дохода в колхозе 
имени Кагановича значительно меньше, 
чем в колхозе имени Жданова.

Организационно-хозяйственное укрепле
ние колхоза имени Кагановича, увеличе
ние урожайности возделываемых куль
тур, денежных доходов и повышение 
стоимости трудодня колхозника улуч
шили трудовую , дисциплину в арте
ли. Здесь труд колхозников не носит се

зонного характера, каждому находится 
работа в течение всего года. Если в арте
ли имени Кагановича в наименее напря
женный месяц —  декабрь— в обществен
ном труде на производстве занято 214 
человек, а в наиболее страдную пору —  
в августе —  377, то в колхозе имени 
Жданова эта разница гораздо резче: 103 
в декабре и 340 в августе. В первом кол
хозе невыработавших минимума трудо
дней было 18 человек, во втором —  47.

В .1955 году в колхозе имени Кагано
вича широким фронтом было развернуто 
строительство. Построено два коровника 
на 124 головы каждый, причем в одно-м 
из них оборудованы автопоение и подвес
ная дорога, построены кузница,, столяр
ная мастерская и 3 жилых дома для кол
хозников. В 1956 году намечено по
строить телятник на 49 голов, свинарник 
на 80 голов, электростанцию, клуб и до 
десятка индивидуальных домо-в.

В связи с ростом доходов. в колхозе 
имени Каганов-ича возросли и неделимые 
фонды. В 1954 году они составляли
817.600 рублей, в 1955 году —  950.730 
рублей, тогда как в колхозе имени Жда
нова они были в 1954 году 555.500 
рублей и в 1955 году —  643.300 руб
лей.

Если бы все колхозы Зырянского рай
она подтянулись до уровня развития 
колхоза имени Кагановича, то в 1955 го
ду район мог бы увеличить производство 
зерна в 1,4 раза, мяса —  более чем в два 
раза, молока— почти в три раза, денежные, 
доходы возросли бы в 2,2 раза.

Но ведь и в колхозе имени Кагановича 
далеко не использованы все резервы по 
увеличению производства сельскохозяй
ственной продукции, по уменьшению за
трат труда и средств на производство еди

ницы продукции. Например, только в по
лях полевого севооборота следует раскор
чевать и освоить новых земель 232 гек
тара. Это даст возможность еще более уве
личить производство зерна. Раскорчевка 
улучшит конфигурацию полей, что даст 
возможность повысить производительность 
тракторов, комбайнов и других машин.

Колхоз далеко не достаточно использует 
местные и минеральные удобрения. А 
ведь это помогло бы ему еще увеличить 
сбор зерна с гектара в среднем примерно 
на 3— 4 центнера.

Кормовая база общественного животно
водства должна быть сильно расширена за 
счет кукурузы.

Колхозу следует быстрее освоить при- 
фермский севооборот на площади 188 
гектаров, лугопастбищный на площади 
346 гектаров, улучшить пойменные луга 
путем осушения заболоченных мест, 
уничтожения кочек, раскорчевки кустар
ников, распашки малопродуктивных уча
стков с последующим искусственным за- 
лужением их посредством подсева много
летних трав. Это даст возможность уве
личить сбор сена в колхозе в 1,5— 2 ра
за.

В колхозе до сего времени неполно
стью механизированы подработка и очи
стка зерна, подготовка кормов к  скармли
ванию и ряд других работ. Механизация 
трудоемких процессов колхозного произ
водства позволит сократить затраты тру
да на производство зерна, мяса, молока.

На примере колхоза имени Каганови
ча видно, какими огромными резервами 
располагают колхозы Зырянского района 
для досрочного выполнения задач, постав
ленных перед сельским хозяйством IX  
съездом КПСС по пятилетаему плану.

лы, стевкмчжчмы, решения и резолюции 
партийных конференций и пленумов губ- 
кома, укомов и волкомов партии, докла
ды, донесения о политическом и экономи
ческом состоянии губернии, а такфе от. 
дельных уездов, волостей, сел, материалы 
обследований положения на местах. В 
них ярко показано отношение рабочих и 
крестьян к советской власти, их огром
ный революционный энтузиазм, с кото
рым они включились в строительство 
новой жизни.

В партийном архиве есть важные 
документы о деятельности революцион
ных комитетов (ревкомов). В архиве 
имеется много документов о первых ком
мунистических субботниках, о том, как 
томская губернская партийная организа
ция выполняла решения X съезда партии 
в период перехода к  новой экономической 
политике.

В документах партийного архива име
ются интересные данные о проведении 
первых выборов в Советы в 1920 году и 
всех последующих выборов в Советы де
путатов трудящихся, материалы по об
суждению проекта Конституции СССР и 
первых выборах на ее основе в 1937 ГО
ДУ-

В 1920 и 1921 годах партийные орга
низации провели в Томске, в уездах, во
лостях и селениях губернии много конфе
ренций рабочих и крестьян. Они имели 
огромное значение в деле активизации ‘ 
народных масс. М. й. Калинин, будучи в 
1920 году в Томске, выступил с боль
шой речью перед участниками беспартий
ной конференции. В партийном архиве 
имеется фотокопия стенограммы речи 
JL И. Калинина, а также протоколы бес
партийных конференций.

Большую ценность представляют доку
менты, в которых отражены отклики тру
дящихся губернии на болезнь и смерть 
В. И. Ленина.

В архиве имеются документы, в кото, 
рых отражена работа партийных органи
заций по развитию промышленности Том
ска и области. Большой интерес представ
ляет материал по освоению лесных бо
гатств области, по развитию рыбной 
промышленности.

Большой и содержательный материал 
хранится в партийном архиве о социали
стическом преобразовании сельского хо
зяйства. Здесь имеются данные о работе 
первых сельскохозяйственных кооперати
вов, коммун. Собран обширный материал 
о переходе мелких крестьянских хозяйств 
в колхозы. Имеются документы о колхоз
ном строительстве в послевоенный период.

Имеется много ценных документов о 
партийной работе в деревне, о шефстве 
города над деревней, по культурному 
строительству.

В партийном архиве хранятся докумен
ты о работе партийных организаций 
среди женщин, документы по истории 
комсомольских организаций Сибири, о ра
боте профсоюзных организаций. Представ
ляют большой интерес документы Нарым
ского окружкома партии, который был 
создан в 1932 году.

Документальные богатства архивов не
обходимо шире использовать в научно-ис
следовательской работе. Научное освеще
ние истории КПСС, истории социалисти
ческого строительства имеет огромное 
теоретическое и практическое значение. 
Но подлинно научная разработка истории 
советского общества немыслима без доку
ментальных материалов архивов.

В настоящее время значительно упро
щен допуск к  работе в архивах. Научные 
работники имеют возможность полнее ис
пользовать архивные материалы для под
готовки научных работ и статей по исто
рии партии, истории советского общества.

М. ЧУГУНОВ, 
зав. партийным архивом Томского 

обкома КПСС.

Коротко
Кировский райком комсомола (г. Томск) 

решил провести розыгрыш первенства 
района по футболу среди юношеских улич
ных команд.

***
Вчера днем в городском саду состоялось 

собрание работников торговли и общест
венного питания г. Томска. С докладом 
«О задачах работников торговли и общест
венного питания по выполнению решений 
XX съезда КПСС» выступил секретарь 
горкома КПСС тов. Лапин.

Вечером для участников собрания арти
сты Свердловского театра оперы и балета 
поставили оперу Россини «Севильский 
цирюльник».
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Н а в с т р е ч у  ф ест ивалю
НА СЦЕНЕ „

КЛУБА
Анна Петровна Доронкина по профес

сии лаборантка. Десять лет она работа
ет на Томском заводе режущих инстру
ментов и все годы участвует в художе
ственной самодеятельности. Днем она в 
цехе, вечером — на сцене. Последняя 
ее работа — роль Маши из пьесы 
В. Шкваркина «Чужой ребенок». Вто
рая исполнительница этой роли — конт
ролер "завода Римма Шведова.

А веселого и находчивого парня Ко
стю играет Владимир Воронов.

Прораб отдела капитального строи
тельства Петр Прокопьевич Козлов сы
грал на заводской сцене более десятка 
различных ролей. Он участвовал почти 
во всех спектаклях, поставленных кол
лективом художественной самодеятель
ности. Последняя его роль — отец Ма
ши Караулов в «Чужом ребенке». Дуб
лировал эту роль инженер Малышев, 
который также исполняет роль Сенечки 
в этом же спектакле.

Петра Прокопьевича Козлова интере
сует творческое наследие А. Островско
го. И сейчас, когда драмколлектив при
ступил к подготовке спектакля «Позд

няя любовь» по пьесе А. Островского, 
он работает над ролью Маргаритова.

Сейчас в основе заводского драмати
ческого коллектива — хорошее ядро, 
которое, надо полагать, надолго закре
пится. Работница завода Лидия Сбитне- 
ва сыграла на клубной сцене 6 ролей. 
Последняя ее работа — образ Зиночки 
из «Чужого ребенка». Лидия поет в за
водском хоре. Художественная самодея
тельность увлекла ее, и она решила 
учиться на клубном отделении библио
течного техникума.

Кроме драматического коллектива, с 
успехом выступают на клубной сцене 
танцевальный, хоровой и другие круж
ки.

В. КОНЮХОВ.
★

На снимке: (слева) руководитель дра
матического кружка клуба завода режу
щих инструментов Н. Д. Горина, конт
ролер отдела технического контроля Ли
дия Сбитнева и маркировщица 23-го 
цеха Валентина Девяткина на репетиции 
пьесы Шкваркина «Чужой ребенок».

Фото Ф. Хитриневича.

Новые сельскохозяйственные журналы
В целях пропаганды достижений науки 

и передового опыта в сельском хозяйстве 
в нашей стране начали издаваться новые 
сельскохозяйственные журналы.

Журнал «Кукуруза» будет всесоюзной 
трибуной пропаганды этой замечательной 
культуры. В нем будут печататься статьи 
по вопросам агротехники, селекции и се
меноводства кукурузы, механизации воз
делывания, уборки, силосования, сушки, 
хранения и использования кукурузы в 
условиях различных климатических зон. 
Журнал будет освещать и обобщать пе
редовой опыт колхозов, МТС, совхозов, 
бригад и звеньев по выращиванию уро- 
М ев  кукурузы, а также достижения оте
чественной и зарубежной науки и техни
ки.

На страницах журнала «Механизация 
и электрификация социалистического
сельского хозяйства» будут печататься 
научно-теоретические статьи и корреспон
денции по вопросам механизации и элек
трификации всех отраслей сельского хо
зяйства, по экономике и организации вы
сокопроизводительного использования тех
ники в сельском хозяйстве.

Журналы «Молочное и мясное животно
водство» и «Свиноводство» будут осве
щать вопросы резкого повышения продук
тивности и увеличения поголовья скота, 
создания прочной кормовой базы для об
щественного животноводства, племенной 
работы, механизации трудоемких работ и 
организации труда на фермах, организа
ции нагула и откорма скота, строитель
ства производственных помещений и ве- 
тбринарно-санитарных мероприятий.

Новые журналы «Картофель» и «Лен и 
конопля» —  ценные пособия для работ
ников сельского хозяйства, занимающихся 
возделыванием этих культур.

Возобновляется выпуск журнала «Се

лекция и семеноводство», который пропа
гандирует достижения науки и передовой 
опыт по селекции и семеноводству всех 
сельскохозяйственных культур селекцион
но-опытных учреждений, элитносемено
водческих хозяйств, райсемхозов и спе
циальных семеноводческих хозяйств по 
травам. Журнал рассчитан на научных 
работников селекционно-опытных учреж
дений, агрономов и руководящий состав 
колхозов, совхозов, МТС, работников госу
дарственной сети по сортоиспытанию 
сельскохозяйственных культур и конт
рольно-семенных лабораторий.

Новый журнал «Защита растений от 
вредителей и болезней» ставит своей зада
чей всемерно содействовать организации и 
успешному проведению колхозами, МТС, 
совхозами, специализированными экспеди
циями и карантинными организациями 
мероприятий по борьбе с вредителями и 
болезнями полевых культур и культур 
закрытого грунта, плодовых, ягодных, ви
ноградных и лесных насаждений, а так
же е сорной растительностью.

С июля 1956 года в Омске начинает вы
ходить ежемесячный журнал «Сельское 
хозяйство Сибири». Журнал будет широко 
пропагандировать достижения сельскохо
зяйственной науки и передовой опыт 
сельскохозяйственного производства Ом
ской, Новосибирской, Томской, Тюменской, 
Кемеровской, Иркутской областей, Алтай
ского, Красноярского краев.

Журнал рассчитан на самые широкие 
круги работников сельского хозяйства.

Работникам связи, отделов «Союзпеча
ти», библиотек следует шире пропаганди
ровать новые сельскохозяйственные изда
ния.

И. СОЛОВЬЕВ, 
начальник областного отдела 

«Союзпечати».

А рт ист ы  ф и л арм он и и  на селе

С успехом прошли 
в селе Подгорном кон
церты бригады арти
стов Томской филармо
нии.

Особенно тепло зри
тели встречали мани
пулятора и жонглера 
Владимира Книгина, 
танцы и пляски в ис

полнении Ивана Доро- 
гань, Галины Солодя- 
киной, шутки, интерме
дии, песни советских 
композиторов в испол
нении Леонида Песчан- 
ского.

Артисты Томской 
филармонии дали кон
церты в поселке Бун-

дюрского лесозаготови
тельного пункта, в кол
хозах имени Хрущева 
и имени Калинина, в 
Гришкинском сельском 
клубе и Коломинской 

машинно-тракторной 
станции.

Д. КАРБЫШЕВ.

По следам неопубликованного писЬма
О недостатках в работе столовой № 24 

(г. Томск) написал нам тов Лугачев. 
Директор Томского треста столовых

тов. Новиков сообщил редакции, что за 
необеспечение нормальной работы сто
ловой директор Арефьев с работы снят, 
повар-бригадир Андреев предупрежден.

-□  □  □ -

Международные соревнования стрелков

З а я в л е н и е  П о л и т б ю р о  Ц К  С Е П Г

БУДАПЕШТ, 8 июля. (ТАСС). Сегодня 
в Будапеште закончились международные 
товарищеские соревнования по спортивной 
стрельбе.

Советские стрелки добились высоких 
результатов. В стрельбе из малокалибер
ной винтовки из трех положений первое 
место занял советский спортсмен Бори
сов, набравший 1.173 очка. На втором 
месте— советский спортсмен Иткис, имею
щий 1.164 очка.

В упражнении из малокалиберного пи
столета первое место занял швед Ульман, 
набравший 559 очков из 600 возможных. 
На втором и третьем месте —  советские 
спортсмены Умаров и Торин, набравшие 
соответственно 551 п 548 очков.

В упражнении из малокалиберного пи-

БЕРЛИН, 8 июля. (ТАСС). В газете 
«Нейес Дейчланд» сегодня опубликовано 
заявление Политбюро ЦК СЕПГ, которое 
приветствует постановление Центрального 
Комитета КПСС «О преодолении культа 
личности и его последствий» и рекомен
дует всем членам партии и партийным 
организациям основательно изучить это 
важное постановление.

Касаясь антисоветской и антикоммуни
стической кампании, проводимой опреде
ленными кругами западных стран, Полит
бюро СЕПГ указывает: «Само собой разу
меется, что враждебная пропаганда пы
тается поколебать дружбу социалистов и 
прогрессивных сил Германии с Советским 
Союзом. Но мы не забыли и не забудем, 
что Советский Союз освободил из оков фа
шистского германского империализма так
же и немецкий народ. Мы не забудем, 
что Коммунистическая партия Советского 
Союза была и является передовым отря
дом международного революционного рабо
чего движения на пути к  социализму и 
коммунизму. Поэтому мы выступаем, как 
и всегда, со всей решимостью за дружбу 
между немецким и советским народами, 
за братскую связь немецкого рабочего 
движения с Коммунистической партией 
Советского Союза.

Перечисляя мероприятия и шаги, пред
принятые за последнее время Германской

Демократической Республикой в целях 
ослабления напряженности в Германии и 
сближения между обоими германскими го
сударствами, Политбюро СЕПГ подчерки
вает, что правительство ГДР и партия бу
дут и впредь проводить такую политику, 
отвечающую интересам немецкого народа.

Относительно ошибок, допущенных в 
ГДР, в частности, в вопросе, связанном с 
соблюдением законности, в заявлении под
черкивается, что эти ошибки и злоупо
требления были порождены ситуацией 
«холодной войны» и возникли они из не
обходимости защиты от постоянных пре
ступных действий западной агентуры, а 
также в связи с тем, что социалистиче
ская законность в тот период только соз
давалась.

В заявлении показывается вся несо
стоятельность утверждений враждебной 
пропаганды о том, что проводимая после 
XX съезда КПСС в компартиях оживлен
ная дискуссия якобы означает «кризис 
международного коммунизма».

Специальный раздел заявления посвя
щен задачам партии в деле преодоления 
культа личности и его последствий в 
партии, в государственном аппарате, в 
демократических массовых организациях 
и задачам в деле соблюдения ленинских 
норм партийной жизни.

З А Я В Л Е Н И Е  М .  Р Е Й М А Н А  П Н  Р А Д И О

БЕРЛИН, 8 июля. (ТАСС). Первый 
секретарь правления ЕПГ Макс Рейман 
выступил вчера по демократическому ра
дио с заявлением в связи с принятием 
бундестагом закона о введении в Запад
ной Германии воинской повинности.

После этого антидемократического ре
шения аденауэровского большинства в 
бундестаге, заявил М. Рейман, создалось 
новое, очень серьезное положение, и люди 
задают вопрос, как должно идти развитие 
дальше.

Отвечая на этот вопрос, Макс Рейман 
подчеркнул возможность п необходимость 
организации широкого единства немецко
го народа против возрождаемого герман
ского милитаризма, против пагубной по
литики аденауэрорской партии. Если не

мецкий народ, сказал он, будет продол
жать идти по этому пути, если все миро
любивые силы сплотятся, то станет воз
можным нанести поражение милитаризму 
и воспрепятствовать введению воинской 
повинности.

В бундестаге, продолжал М. Рейман, 
оказалось возможным преодолеть сопро
тивление оппозиции. Однако вне парла
мента эго является невозможным. Поэтому 
все различия и расхождения во мнениях 
между противниказш милитаризма, и в 
особенности между партиями рабочего 
класса, должны отойти на задний план и 
уступить место взаимопониманию е целью 
развертывания совместной борьбы против 
милитаризма и воинской повинности, за 
поражение аденауэровской партии.

Западногерманский бундестаг принял закон о введении 
всеобщей воинской повинности

БОНН, 7 июля. (ТАСС). После дискус
сии по правительственному законопроекту 
о введении всеобщей воинской повинно
сти, затянувшейся до глубокой ночи, за
падногерманский бундестаг провел голосо
вание, в котором участвовали 456 депу
татов. За принятие закона о введении 
всеобщей воинской повинности было по
дано 270 голосоз депутатов правительст

венной коалиции (ХДС— ХСС, «немецкая 
партия» и «свободная народная партия»). 
Против голосовало 166 депутатов от 
СДПГ и «общегерманского блока». 20 де
путатов от свободной демократической 
партии воздержались от голосования.

Принятый бундестагом закон вступит в 
силу после одо|брения его бундесратом.

Помощь Советского Союза населению 
Восточного Пакистана

КАРАЧИ, 8 июля. (ТАСС). В порт Ка
рачи прибыл советский пароход «Иван 
Ползунов» —  третий пароход, доставив
ший из СССР груз пшеницы в виде дара 
народу Восточного Пакистана, пострадав
шему от стихийных бедствий.

На борту парохода состоялась церемо

ния передачи дара представителям прави
тельства Пакистана.

Министр продовольствия и сельского 
хозяйства Пакистана Абдул Латиф Бисвас 
выразил «признательность и благодар
ность народа и правительства Пакистана 
народу и правительству СССР за ценную 
помощь».

За восстановление отношений с Советским Союзом
МОНТЕВИДЕО, 8 июля. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Импренса по-пулар», гу
бернатор штата Сан-Пауло Жанио Куа- 
дрос, недавно возвратившийся из поездки 
по странам Европы, высказался за уста
новление- тортовых отношений с Совет
ским Союзом и другими странами народ
ной демократии, с которыми Бразилия их 
не имеет. Газета указывает, что поездка 
Куадроса по Европе укрепила его мнение 
о выгодах для Бразилии торговли между 

.Востоком и Западом.
Председатель казначейства штата- Сан- 

Щауло Франсиско Кунья Собрияьо заявил,

что торговля с Советским Союзом интере
сует Бразилию потому, что она могла бы 
способствовать улучшению положения в 
стране. Подобное мнение высказал заме
ститель председателя профсоюзной палаты 
казначейства Сан-Пауло Жорхе Муллер 
Кариоба, который указал на необходи
мость устранения причин, мешающих Бра
зилии свободно торговать с СССР. За вос
становление отношений с СССР высказа
лись также заместитель председателя тор
говой ассоциации Сан-Пауло Камило Аш- 
кор и другие видные деятели страны.

Н а ж и м  м о н о п о л и й  н а  д е п у т а т о в  и т а л ь я н с к о г о  п а р л а м е н т а

В ооруж ен и е З а п а д н о й  Г ерм ани и
НЬЮ-ЙОРК, 8 июля. (ТАСС). Как пере

дает боннский корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс, западногерманское прави
тельство ведет переговоры о покупке в 
Англии «значительного количества ору
жия и снаряжения для новых западно-

германских вооруженных сил». По сооб
щению корреспондента, речь идет о «про
даже Бонну танков «Центурион», реак
тивных истребителей, десантных барж, 
сетевых заградителей и другого снаряже
ния».

Рост государственной задолженности 
С Ш А  и Англии

НЬЮ-ЙОРК, 8 июля.. (ТАСС). Милита
ризация экономики капиталистических го
сударств, которая после окончания второй 
мировой войны приняла невиданные для 
мирного времени масштабы, привела к  
колоссальному росту государственной за
долженности капиталистических стран. 
По данным американского института 
страхования жизни, общая государствен
ная задолженность капиталистических 
стран в настоящее время превышает 450 
миллиардов долларов, что в 3,5 раза боль
ше государственного долга этих стран на
кануне второй мировой войны.

Наиболее быстрыми темпами рос в эти 
годы государственный долг Соединенных 
Штатов. Так, если в 1939 году государ
ственный долг США равнялся 46 милли
ардам долларов, или приблизительно 35 
процентам от общей суммы государствен
ной задолженности капиталистических

стран, то сейчас он держится на уровне 
свыше 270 млрд, долларов, что составляет 
около 61 проц. от общей суммы государ
ственной задолженности капиталистиче
ского мира, или более чем 1.600 долларов 
на каждого мужчину, женщину или ре
бенка, проживающего в Соединенных , 
Штатах.

На втором месте по задолженности сре
ди капиталистических стран стоит Анг
лия, государственный долг которой в на
стоящее время составляет около 76 млрд, 
долларов, более чем в два раза превышая 
довоенный уровень. Несмотря на абсолют
ный рост государственной задолженности 
Англии, доля ее в общей задолженности 
капиталистического мира снизилась с 26 
процентов в 1939 году до 17 процентов 
в 1956 г. Это происходит в связи с чрез
вычайно быстрыми темпами роста задол
женности США.

Б о р ьб а  сел ьск о х о зя й ст вен н ы х  р а б о ч и х  И т алии

РИМ, 8 июля. (ТАСС). Прогрессивные 
газеты излагают содержание письма, на
правленного «Конфиндустрией» (объедине
ние промышленников) некоторым членам 
палаты депутатов от партий правитель
ственной коалиции, а также от крайне 
правых партий в связи с обсуждением в 
палате правительственного законопроекта 
о разведке и разработках месторождений 
нефти и метана. В письме содержатся 
директивы относительно того, как надо 
поступать при обсуждении законопроекта.

Как известно, этот законопроект под
держивается прогрессивными партиями, 
так как он, хотя н не дает полной мо
нополии государству в эксплуатации ме
сторождений нефти и метана, все же пре
дусматривает значительное ограничение 
прибылей частных итальянских и иност

ранных монополии и предоставляет госу
дарственному нефте-метановому объедине
нию «Ени» монопольное право на развед
ку и эксплуатацию земельных недр в до
лине реки По, которую эксперты счита
ют зоной, наиболее богатой нефте-метано- 
выми залежами.

В письме «Конфиндустрии», которое, 
как видно, разослано депутатам, пользую
щимся особым ее доверием (секретарю 
либеральной партии Малагоди, христиан
ским демократам Данте и Джеремиа, мо
нархисту Дель Фанте, неофашисту де 
Марцио и др.), ■ даются инструкции сор
вать принятие законопроекта или «улуч
шить» его в соответствии с интересами 
монополий. В письме подробно указывает
ся, какие пункты нужно «добавить», 
«изменить» или «исключить».

З а б а ст о вк а  в Н орвеги и

ОСЛО, 8 июля. (ТАСС). В Норвегии 
началась забастовка свыше 24 тысяч ра- 
бочих-строителей и 16 тысяч рабочих бу
мажной промышленности. Рабочие басту^ 
ют в связи с отказом предпринимателей

удовлетворить требование рабочих о по
вышении зарплаты.

Газета «Фрихетен» отмечает, что это 
самая крупная забастовка в Норвегии с 
1931 года.

РММ, 8 июля. (ТАСС). Два миллиона 
сельскохозяйственных рабочих Италии, 
объявивших забастовку в поддержку тре
бований о повышении заработной платы и 
улучшении условий труда, добились пер
вого успеха. Ввиду размаха, который при
няла забастовка, объединение помещиков 
изменило свою первоначальную позицию и 
заявило о готовности начать переговоры с

профсоюзными организациями по вопросу 
о пересмотре общенационального трудово
го договора и о повышении заработной 
платы.

Поэтому профсоюзные организации сель
скохозяйственных рабочих и батраков се
годня временно прекратили забастовку в 
ожидании результатов переговоров, кото
рые начнутся 11 июля.

-□  □  □ -

И  3  3  А  Л  А  С  У Д А

Неплательщик алиментов
Они уже давно не живут вместе. У 

них есть сын. И, как полагается, отец 
должен был бы помогать своей бывшей 
жене воспитывать ребенка. Тем более, 
что жена серьезно больна. Но гражда
нин В. К. Федоров старался всячески 
укрыться от уплаты алиментов. Он пе
ребегал из города в город, менял места 
работы и квартиры. Его не тронуло да. 
же то, что сын стал жертвой автомо

бильной катастрофы и лежит в больни
це.

И вот гражданин Федоров привлечен 
к ответственности за злостный неплатеж 
алиментов. Представ перед народным 
судом 2-го участка Кировского района 
г. Томска, он лжет, изворачивается, пы
тается запутать судебное следствие. Но 
это ему не удалось. Разобравшись в об
стоятельствах дела, суд приговорил 
В. К. Федорова к двум годам заключе
ния в исправительно-трудовых лагерях.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

столета по появляющимся силуэтам пер
вое место занял представитель СССР На
сонов, который набрал 592 очка из 600 
возможных. Этот результат на пять очков 
превышает официальный мировой рекорд.

Советский спортсмен Черкасов, заняв
ший второе место, набрал 588 очков.

В стрельбе из боевой винтовки по бе
гущему оленю лучшего результата добил
ся советский спортсмен Романенко —  
432 очка .из 500 возможных. На втором 
месте —  венгр Кошич, имеющий 429 оч
ков.

В стрельбе из малокалиберной винтов
ки из положения лежа первое место за
нял Хоринек (Чехословакия), набравший 
597 очков из 600 возможных.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

10 июля — «Демон».
11 июля — «Спящая красавица».
12 июля — «Кармен».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 10 ию
ля — новый художественный фильм 
«Решающие минуты». Сеансы: 9-10, 11, 
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Клуб имени Сталина. 10 июля — 
«Решающие минуты». Сеансы: 4, 6, 8, 
10. Для детей — «Максимка». Сеанс в 
11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал — «Шарф любимой». Сеансы: 
9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40,
8-30, 10-20. Малый зал — «Рим, 11 
часов». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10. Для 
детей — «Смелая разведка». Сеанс в 
10 часов утра.

Артель «Единение» принимает от 
граждан заказы на пошив мужского и 
дамского верхнего платья. Срок изготов
ления заказов не более 25 дней.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 12 и 10.

__________________________ 2 — 1

Томскому областному театру кукол 
требуются: машинист сцены, электро
осветитель и столяр.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 4, театр кукол. 
_____________________________________ 2 — 1

Томский облурс и орсы леспромхозов 
производят закупку крупного рогатого 
скота у населения.

В аппарат облуреэ требуется старший 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12, облурс; Дачный городок, орс 
Тимирязевского леспромхоза; поселок 
Черемошники, орс лесоперевалочного 
комбината. 3—3

□ □ Т ом ская  об ластн ая  кон тора по п р о кату  киноф ильм ов □ □
□ в б ли ж айш ие дни вы п ускает  на экраны □
□
□

новый цветной докум ентальны й  фильм

„МИССИЯ ДРУЖБЫ И МИРА"
а
а

(о пребываний Н. А. Булганина и Н. G. Хрущева в Англии).
□ □ Производство Центральной студии документальных фильмов. □ □

В магазине № 1 облкниготорга (Томск, переулок Батенькова, 5) имеется в 
продаже следующая литература:

К. Маркс и Ф. Энгельс. «Святое семейство или критика критической кри
тики».

«Большевики во главе первой русской революции 1905—1907 гг.».
Э. Ходжа. «Албанский народ за мир и социализм».
А. Б. Сахаров. «Ответственность за должностные злоупотребления по со

ветскому уголовному праву».
Н. Н. Полянский. «Вопросы теории советского уголовного процесса».
И. Д. Перлов. «Подготовительная часть судебного разбирательства в совет

ском уголовном процессе».
«Воспитание в труде». (Пособие для педагогов).
Н. П. Семиколенов. «Стрельба из станковых пулеметов».
П. Антокольский. Избранные сочинения, том 1, стихотворения.

Артели «Рассвет» Каргасокского рай
она требуются закройщики мужского и 
дамского платья. Квартирой обеспечива
ются.

Обращаться: г. Томск, улица Сверд
лова, 1, облпромсовет, отдел кадров.

Стройуправлению № 1 треста «Томск- 
строй» требуются: бухгалтер и счетово
ды.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 12.

2 — 2

Артели «Единение» срочно требуются 
на постоянную работу работницы в 
швейно-массовые цехи.

Обращаться: г. Томск, Набережная

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную работу 
требуются: грузчики, автослесарь, инже
нер-механик на должность главного ме
ханика (последний обеспечивается квар
тирой).

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров.

2 — 2

Томскому кирпичному заводу № 10 
требуются: слесари, разнорабочие в це
хи, экскаваторщики на многоковшовые 
экскаваторы, кладовщик, шоферы 
II класса, сторожа и выгрузчики гото
вого кирпича, грузчики на автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица Красно-.^’ 
армейская, 122.

3 — 3

Химфармзаводу требуются: слесари,
кочегары, грузчики, упаковщики, убор
щицы, рабочие на склад, помольщики.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная, 91, отдел кадров. 3 —3

Томской автобазе при управлении 
промышленно-продовольственных това
ров требуются на постоянную работу: 
счетовод-кассир, диспетчеры, автослеса
ри 5—6 разрядов, столяр-обойщик, мой
щики автомашин, заправщики, шоферы 
II класса, электрик, подсобный рабочий.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба
тенькова, 2, хлебокомбинат, к директо
ру автобазы.

2 — 2

Томскому госпивзаводу требуются на 
постоянную работу: главный инженер, 
рабочие цехов (мужчины и женщины), 
грузчики, коновозчики, конюхи, кузнец.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16.

2 — 2

Томскому хлебозаводу требуются на 
постоянную работу: рабочие для выпеч
ки хлеба, старший бухгалтер, знакомый 
с производственным учетом, кочегары, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров.

3 — 3

Теплоэлектропроекту требуется про
изводитель работ. Там же требуются: 
бригада штукатуров-маляров, столяры и 
плотники с оплатой по трудовому со
глашению.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, телефон 44-52.

2 — 1

Гр-ка Гарипова Вера Игнатьевна, 
проживающая в г. Томске, поселок Че- 
ремошники-3, дом 28, кв. 7, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Гариповым 
Январем Салиховичем, прошивающим в 
Татарской АССР, Муслюмский район, 
деревня Большой Чак-Мак.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Вокзального рай
она г. Томска.
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